
Diário Oficial
Estado de Pernambuco

Ano LXXXII No 38 Recife, quinta-feira, 10 de março de 2005Poder Legislativo

Oano de 2004 marcou a
recuperação das fi-
nanças de Pernambu-

co, de acordo com o secre-
tário estadual da Fazenda,
Mozart Siqueira. A informa-
ção foi divulgada na manhã
de ontem, durante a apresen-
tação do balanço do último
quadrimestre do ano passado
à Comissão de Finanças da
Alepe. Os números mostra-
dos por Siqueira indicam a
diminuição do déficit público
e crescimento da arrecada-
ção. "Em 2004, tivemos um
resultado satisfatório, com o
aumento de 4% do Produto
Interno Bruto (PIB). O Es-
tado está no caminho do ajus-
te real de suas finanças. Man-
tidas as condições atuais de
crescimento da economia, há
uma expectativa para que, em
2005, caminhemos rumo ao
equilíbrio", afirmou o secre-
tário. 

Segundo Siqueira, o total
das receitas ficou em R$ 7,92
bilhões e as despesas em R$

7,95 bilhões, resultando no
déficit de R$ 51 milhões.
"Pernambuco praticamente
atingiu seu equilíbrio fiscal,
fechando o ano com um dé-
ficit inferior a 1% do valor
das receitas", acrescentou.
Em relação às despesas com

pessoal, de acordo com os
números, todos os Poderes
estão cumprindo o limite es-
tabelecido pela Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal (LRF).
"Tivemos um crescimento na
receita de ICMS de 16%,
principalmente por causa das

ações de combate à sone-
gação. Em 2005, o Governo
também deverá anunciar in-
vestimentos numa amplitude
maior que os que vêm sendo
feitos. Um fato de que o Esta-
do pode se orgulhar é ter con-
seguido controlar sua dívida

pública. No Governo Jarbas
já foram pagos mais de R$ 2
bilhões da dívida", destacou.   

Os deputados Nélson Pe-
reira (PCdoB) e Sílvio Costa
(PMN) questionaram as pos-
sibilidades de reajuste para o
servidores. Costa lembrou

que o Estado está 2% abaixo
do limite prudencial definido
pela LRF, mas o secretário
destacou que só poderá ana-
lisar a questão após o fim do
primeiro quadrimestre deste
ano. Geraldo Coelho e Ciro
Coelho, do PFL, criticaram a
falta de investimentos no
Sertão. 

"A audiência foi, mais
uma vez, muito proveitosa. O
secretário apresentou dados
importantes, relativos ao úl-
timo quadrimestre de 2004,
que mostram a diminuição da
dívida pública", avaliou o
presidente da Comissão de
Finanças, deputado Sebastião
Rufino (PFL). 
REUNIÃO - Antes da audiên-
cia, os parlamentares realiza-
ram a distribuição de oito
projetos e discutiram outros
seis, todos aprovados. Entre
essas matérias, está o Substi-
tutivo nº 01 ao Projeto de Lei
nº 604/04, do deputado Au-
gusto Coutinho (PFL), crian-
do o Selo Agrícola Estadual.  

A deputada Ana Ca-
valcanti (PP) e a mulher
do presidente da Assem-
bléia Legislativa do Es-
tado de Pernambuco, a pe-
dagoga Vânia Dias, re-
ceberam ontem uma ho-
menagem do Caxangá
Ágape pelo Dia Interna-
cional da Mulher. Ana
Cavalcanti falou em nome
de todas as homenageadas
e ressaltou o papel impor-
tante exercido pela mulher

na construção de uma so-
ciedade mais justa. Vânia
Dias, por sua vez, agra-
deceu pela homenagem,
dizendo se sentir lisonjea-
da com a iniciativa. O pre-
sidente do Caxangá Ága-
pe, Braga Sá, explicou que
as mulheres pernambuca-
nas precisam ser reco-
nhecidas pela força e garra
que têm demonstrado ao
ocupar diversos espaços
dentro da sociedade.  

Estado diminui déficit público
e aumenta arrecadação

Ágape presta
homenagem

Dia da Mulher

Resultados, porém, não garantem reajuste para os servidores públicos, segundo Executivo

DESTAQUES - Romário Dias prestigiou evento que agraciou a esposa, Vânia Dias (E), e a deputada Ana Cavalcanti (D)

RINALDO MARQUESS

CONTAS - Comissão de Finanças avaliou números apresentados pelo secretário estadual da Fazenda, Mozart Siqueira

MOISÉS BARBOSA



Ainda em comemora-
ção ao Dia Interna-
cional da Mulher,

celebrado anteontem, a Bi-
blioteca da Alepe promoveu
o recital Mulher em Poesia.
O evento contou com as
presenças do escritor Ru-
bem Rocha Filho e da jor-
nalista Stela Maris Salda-
nha. A apresentação come-
çou com a declamação de
Vou-me Embora pra Pasár-
gada, do poeta pernambu-
cano Manuel Bandeira. Na
seqüência, eles recitaram
obras de outros poetas na-
cionais, como Ascenso Fer-
reira, Joaquim Cardoso,
João Cabral de Melo Neto,
Carlos Pena Filho, Carlos
Drummond de Andrade,
Clarice Lispector, Luzilá
Gonçalves Ferreira e Celina
de Holanda.

Para Stela, a homenagem
resume duas coisas que de-

veriam ser constantemente
lembradas, a mulher e a
poesia. “Ambas têm muito
em comum, principalmente,

leveza e sensibilidade. Po-
deríamos ter mais inicia-
tivas como essa durante o
ano", observou. Rubem Ro-
cha disse que "falar da mu-
lher e para a mulher é um
privilégio para qualquer
homem".

Na abertura do encontro,
a diretora-geral da Alepe,
Eva de Andrade Lima, fez
um discurso exaltando "a
força, a coragem e a luta do
sexo feminino, ao longo das
últimas décadas". Outras
servidoras ainda prestaram
homenagens, entre elas a
chefe do Cerimonial, Socor-
ro Vilaça, que também de-
clamou uma poesia. Alunos
do Ensino Fundamental do

Ginásio Pernambucano esti-
veram entre os presentes.
EXPOSIÇÃO - Quatro artistas
plásticas estão apresentando
seus trabalhos em papel
machê na Biblioteca da As-
sembléia. A exposição Arte
em Papel Machê conta com
27 trabalhos das escultoras
Ana Cristina de Albuquer-
que, Eliziete Alves de Lima,
Maria da Conceição Ramos
e Maria Sônia da Concei-
ção. As peças estão à venda
e podem ser vistas pelo pú-
blico até o dia 31 deste mês.
O horário de funcionamento
da Biblioteca é de segunda-
feira a quinta-feira, das 8h
às 18h, e na sexta-feira, das
8h às 13h.

Alguns deputados da
Oposição discordaram da
Ata da reunião plenária rea-
lizada na última terça-feira.
O segundo-secretário, Gui-
lherme Uchôa (PDT), criti-
cou a não-citação de alguns
fatos ocorridos durante a
discussão do projeto que
recria a Secretaria de Justiça
do Estado e se recusou a
fazer a leitura do documen-
to. O parlamentar solicitou,
por meio de requerimento à
Presidência, a inclusão de
informações no texto.  

Segundo Uchôa, "o do-
cumento omite o pedido fei-
to pelo deputado Alf (PTB)

para que o projeto que cria a
Secretaria fosse votado se-
paradamente das emendas, e
o motivo que levou o líder
da Oposição, Augusto César
(PTB), a solicitar a retirada
dos parlamentares do Ple-
nário". 

O líder do Governo, Bru-
no Araújo (PSDB), posicio-
nou-se contrariamente ao
pedido, defendendo "a isen-
ção e a manutenção da
confiança nos trabalhos do
Departamento de Assistên-
cia Legislativa (DAL)". Os
deputados Alf e Augusto
César afirmaram não des-
confiar das ações realizadas

pelo DAL, mas argumenta-
ram sobre a importância de

acrescentar as informações.  
Após colocar o reque-

rimento de Uchôa à apre-
ciação do Plenário, que foi
rejeitado pela maioria, e a
Ata em votação, conforme
prevê o Regimento Inter-
no, o primeiro vice-presi-
dente da Casa, Ettore La-
banca (PTB), que coor-
denou a reunião, garantiu
que providenciará as notas
taquigráficas. "A ata é um
resumo do que acontece,
mas solicitarei as notas ta-
quigráficas, que contêm,
na íntegra, todos os discur-
sos dos parlamentares",
afirmou. 

Biblioteca da Alepe
promove recital

Solenidade destacou importância da participação feminina 

Oposição pede alteração de texto
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Documentos do século XIX que detalham a
atuação da Assembléia nos assuntos referentes à
religião estão em exposição na Divisão de

Arquivo e de Preservação do Patrimônio Histórico do
Legislativo. De acordo com a chefe da Divisão, Cynthia
Barreto, os textos foram escolhidos devido à
proximidade da celebração da Semana Santa. Entre os
documentos que mais se destacam, está a Lei nº 194, de
30 de março de 1847, obrigando a Paróquia de Goiana
a admitir os negros como irmãos nos cultos. A mostra
segue até o dia 31 de março, de segunda a quarta-feira,
das 8h às 18h, e nas sextas-feiras, das 8h às 13h.

CULTURA - No Plenário, escritores, poetas e estudantes ressaltaram obras nacionais

MOISÉS BARBOSA

TALENTO - Escultoras apresentarão obras até o dia 31 

MOISÉS BARBOSA

PLENÁRIO
Ana Rodovalho elogia Vitarella 
O aniversário da Indústria

de Alimentos Bomgosto
Ltda; conhecida popular-
mente como Vitarella, foi
destacado, ontem, pela de-
putada Ana Rodovalho
(PSC), que apresentou um
Voto de Aplausos. "A in-
dústria pernambucana, gran-
de geradora de emprego e
renda em nosso Estado, pre-
cisa ter seu talento reco-
nhecido", declarou. A Vitarella está no mercado há 12 anos
e começou com apenas 30 funcionários. "Hoje, emprega
1500 pessoas, é a maior arrecadadora de ICMS do Estado,
sendo líder de mercado na Paraíba e Alagoas, e está
presente também nas prateleiras de grandes redes de
supermercados do Sul, Sudeste e Centro-Oeste", elogiou
Ana Rodovalho, acrescentando que a empresa incentiva a
cultura pernambucana.

UCHÔA - Iniciou debate

FERNANDO SILVA

ROBERTO SOARES

Documento



Recife, 10 de março de 2005 Diário Oficial do Estado de Pernambuco - Poder Legislativo 3

Duas proposições de
autoria do deputado
Isaltino Nascimento

(PT) relacionadas à violên-
cia que atinge homosse-
xuais e crianças foram apro-
vadas, ontem, pela Comis-
são de Administração Pú-
blica, presidida pelo depu-
tado José Queiroz (PDT). O
Projeto de Lei nº 798/04
obriga o Poder Executivo a
elaborar, anualmente, uma
estatística contabilizando
dados sobre crimes contra
homossexuais. O segundo
projeto, de nº 799/04,  deter-
mina que hotéis, pensões,
pousadas, albergues e simi-
lares criem e mantenham
fichas de identificação de
crianças e adolescentes que
se hospedarem nos estabe-
lecimentos.

"As iniciativas são fun-

damentais. O segmento
composto por gays, lésbi-
cas, travestis, transexuais e
bissexuais está sujeito a
toda sorte de discriminação
preconceituosa na socieda-

de brasileira. Os dados
fornecerão uma radiografia
dos homófobos que violen-
tam e assassinam os homos-
sexuais. Já as fichas de

identificação facilitarão a
ação das autoridades e das
famílias na localização de
menores desaparecidos",
avaliou a deputada Teresa
Leitão (PT), que relatou os
dois projetos. 

Isaltino Nascimento
argumentou que, somente
este ano, foram registrados
259 casos de violência se-
xual contra menores na
Região Metropolitana do
Recife, envolvendo estu-
pros e atentado ao pudor.
Em 2003, a Delegacia da
Criança e do Adolescente
(DPCA) contabilizou 691
ocorrências. "O colegiado
trabalhou para aprovar es-
sas matérias em tempo
mínimo porque são de
grande importância para a
sociedade", declarou José
Queiroz.

Projetos visam diminuir violência
De autoria de Isaltino Nascimento, matérias beneficiam homossexuais e crianças

ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA - Colegiado, presidido por José Queiroz, priorizou votação

RINALDO MARQUES

259 crimes
sexuais
contra

menores 
na RMR

O sistema de saúde do Es-
tado foi criticado, ontem, na
Assembléia Legislativa. Em
pronunciamento, o deputado
Sebastião Oliveira Júnior
(sem partido) chamou a aten-
ção para o setor de radiote-
rapia. Já  o deputado Augusto
César (PTB) denunciou o
"descaso do Poder Executivo
por não ter assumido, anteon-
tem, o internamento de uma
criança vítima de leucemia
em  hospital particular, uma
vez que o Estado não tinha
leitos em Unidades de Tera-
pia Intensiva (UTIs)". "A fa-
mília só conseguiu que o Go-
verno arcasse com as despe-
sas, após ação judicial", in-
formou César.

De acordo com Sebastião
Oliveira, em Pernambuco,
existem apenas cinco máqui-
nas para o tratamento de ra-
dioterapia e quatro delas não
apresentavam condições de
uso. "Duas máquinas estão
no Real Hospital Português
de Beneficência,  duas no
Hospital de Câncer do  Re-
cife e uma no Hospital São
Marcos. Esta última é a única
que funciona", lamentou. O
parlamentar sugeriu que as
Comissões de Saúde e de
Defesa da Cidadania visitem

os hospitais e realizem uma
audiência pública. 

Para Augusto César, o
Executivo tem a obrigação de
oferecer saúde à população e
comentou o caso da criança
que chegou ao Hemope em
estado grave, mas teve que
ser transferida para o Hos-
pital Esperança por falta de
UTI. O petebista contestou o
remanejamento de R$ 5
milhões da Assistência Mé-
dica de Média e Alta Com-
plexidades na Rede Am-
bulatorial e Hospitalar para a
aquisição de medicamentos
especiais.  

Em aparte, os petistas Te-
resa Leitão e Sérgio Leite,
Ana Cavalcanti (PP) e Hen-
rique Queiroz (PP) se pro-
nunciaram. Para Teresa e Lei-
te, "falta compromisso com a
população". "É preciso que
os Poderes tenham atuação
conjunta", disse Ana. Queiroz
afirmou que é necessário
apurar os motivos da falta de
vagas na UTI do RHP, uni-
dade conveniada ao Governo.
Sebastião Oliveira informou
que as UTIs do Hemope
estão prontas e foi realizado
concurso público para o
preenchimento de vagas. 

Sebastião e Augusto
alertam para crise no setor

A "violência" sofrida, no
final de 2004, pelo vereador
do município de São Bene-
dito do Sul Severino Zaca-
rias da Silva (PDT), mais
conhecido como Pororó, foi
criticada, ontem, pelo depu-
tado João Fernando Couti-
nho (PSB). "Venho, nova-
mente, tocar nesse assunto
para cobrar providências do
Governo do Estado. Isso é
uma vergonha para Pernam-
buco", enfatizou.

De acordo com o parla-
mentar, Pororó foi alvejado
por diversos tiros, na praça do
município, por dois homens
em uma motocicleta. "O pró-

prio Severino Zacarias diz
que esteve bem perto da mor-
te. Ele teve duas perfurações
no tórax e ficou com os mo-
vimentos do ombro direito
afetados", afirmou.

Pedindo mais segurança,
João Fernando lamentou o
ocorrido e acrescentou que a
vítima ainda está recebendo
ameaças. "Peço que a Alepe
envie uma solicitação ao
secretário de Defesa Social
para que haja uma presença
mais efetiva no município e
que seja investigado o crime
com mais firmeza. Infeliz-
mente, o inquérito anda a
passos lentos."

A aprovação do Projeto
de Lei nº 853/05, em pri-
meira discussão, anteontem,
no Plenário, motivou o pro-
nunciamento do deputado
José Queiroz (PDT). A pro-
posta abre crédito suple-
mentar de R$ 5 milhões ao
Orçamento Fiscal do Estado
e transfere recursos da ati-
vidade de Assistência Mé-
dica de Média e Alta Com-

plexidades na Rede Am-
bulatorial e Hospitalar para
a aquisição de medica-
mentos especiais.

O pedetista voltou a
protestar contra a decisão
e reafirmou que "o Go-
verno poderia utilizar o di-
nheiro de outros setores".
Queiroz ainda criticou o
fato de o Executivo utili-
zar o mecanismo de crédi-

to suplementar para alterar
o Orçamento aprovado pe-
lo Legislativo Estadual. "O
governador Jarbas Vascon-
celos dá um péssimo
exemplo enviando vários
pedidos de abertura de cré-
dito a esta Casa, quando é
permitido, apenas, solici-
tar alterações em até 20%
do montante definido no
Orçamento", afirmou.

João cobra elucidação de
crime contra vereador

São Benedito do Sul

Queiroz critica abertura de crédito
Orçamento

Saúde

ROBERTO SOARES

FALHA - Falta policiamento

FERNANDO SILVA

PROVIDÊNCIAS - Deverá ser agendada audiência pública

ROBERTO SOARES
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ualificar e orientar os
produtores de queijo
artesanal do Estado

quanto à importância de me-
lhorar a qualidade do produ-
to, normatizando desde a
ordenha do leite à fabricação
foram algumas das sugestões
apresentadas, ontem, por
representantes do segmento
agropecuário ao Projeto de
Lei nº 850/05. A matéria, de
autoria do deputado Claudia-
no Martins (PMDB), foi
discutida durante a audiência
pública promovida pela
Comissão de Agricultura e
Política Rural da Alepe. No
encontro, também foram
analisadas alternativas para
viabilizar a proposta, que
visa estabelecer mudanças
na técnica de produção do
queijo.

De acordo com o gerente-
geral da Agência de Defesa e
Fiscalização Agropecuária de
Pernambuco (Adagro), Jair
Virgínio, "Pernambuco pro-
duz cerca de 1,3 milhão de
litros de leite por dia, sendo
50% disso transformados em
queijo".

O deputado Claudiano
Martins argumentou que a
iniciativa irá valorizar a pro-
dução. "O processo será pa-
dronizado, enfatizando a
higiene sanitária", destacou.

A relatora da proposta na
Comissão, deputada Aurora
Cristina (PMDB), salientou a
"importância de legalizar os
estabelecimentos dos agricul-
tores e oferecer linhas de fi-
nanciamento para a amplia-
ção  dos negócios".

O secretário de Agricul-
tura do município de Pedra,
no Agreste Meridional, José
Osório Galvão, ressaltou que
o setor precisa capacitar os
agricultores quanto à higieni-
zação. Já o secretário estadual
de Produção Rural e Reforma
Agrária, Ricardo Rodrigues,
acrescentou que "o projeto de
lei precisa ser melhor anali-

sado no que se refere às nor-
mas sanitárias".

O presidente da Comissão,
deputado Fernando Lupa
(PSDB), elogiou a iniciativa
de Claudiano Martins. "A
proposição beneficiará não
apenas o consumidor final,
mas também os produtores
do Agreste Meridional". O
parlamentar anunciou, tam-
bém, que, no próximo dia 18,
o colegiado fará uma au-
diência pública no município
de Pedra para aprofundar o
assunto. 

Participaram do encontro
representantes do Banco do
Brasil, Federação das Indús-

trias do Estado de Pernam-
buco (Fiepe), Sindicato das
Industrias de Leite (Sind-
leite), Senai, Unidade de Ne-
gócios Recife, Sebrae e Co-
missão de Desenvolvimento
do Agreste Meridional (Co-
deam), além dos deputados
Adelmo Duarte (PFL), An-
tônio Moraes (PSDB), Hen-
rique Queiroz (PP), Bruno
Araújo (PSDB), Marcantônio
Dourado (PMDB) e Izaías
Régis (PTB), que sugeriu
uma visita do colegiado ao
Rio Grande do Sul para co-
nhecer a tecnologia im-
plementada nas bacias lei-
teiras.

Produção de queijo
mais qualificada

ENCONTRO - Representantes do setor avaliaram projeto de autoria de Claudiano Martins
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As novas ações do Minis-
tério da Saúde foram desta-
cadas, ontem, pela deputada
Teresa Leitão (PT). "São
três novos projetos. O Samu
e os programas Brasil Sor-
ridente e Qualisus são ini-
ciativas estratégicas para a
melhoria de vida da popu-
lação e obtiveram grande ín-
dice de aceitação", afirmou.

De acordo com o resumo
das ações ministeriais, o
Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência (Samu)
está disponível para 45,3
milhões de brasileiros, em
186 municípios, e, por mês,
consegue atender cerca de
142 mil chamados. O Brasil
Sorridente, que, de acordo
com o Ministério, é a maior
política de saúde bucal da

história do País, prevê o in-
vestimento de R$ 1,3 bilhão
para atendimentos odonto-
lógicos básico e especiali-
zado.

Intitulado Política de
Qualificação da Atenção à
Saúde no Sistema Único de
Saúde, o Qualisus receberá
o investimento de R$ 640

milhões, até 2006. Ainda
segundo o balanço, a popu-
lação terá instalações mais
adequadas, privacidade no
atendimento, direito a a-
companhante e receberá o
Kit Alta, composto por re-
ceita, atestado médico, en-
caminhamento ambulatorial
e medicamentos prescritos.

Teresa Leitão disse que o
montante de recursos repas-
sado para os municípios, que
é de 20%, “está sendo, pela
primeira vez na história re-
cente do País, rigorosamente
observado”. "Nós, como re-
presentantes políticos que
temos relação direta com os
municípios, precisamos ter a
noção exata desses projetos
para exercer nosso papel dig-
namente", concluiu.

Teresa parabeniza ações
A criação da 27ª Circuns-

crição Regional de Trânsito
(Ciretran), na cidade de
Santa Cruz do Capibaribe,
no Agreste, foi comemorada,
ontem, na Alepe, pelo depu-
tado Antônio Figueirôa
(PSC). "A iniciativa evitará
o deslocamento desneces-
sário até Caruaru, diminuin-
do o tempo e os gastos dos
usuários que residem, tam-
bém, nos municípios de To-
ritama, Brejo da Madre de
Deus, Taquaritinga do Norte
e adjacências", declarou o
parlamentar.

O deputado ressaltou que
essa é a segunda solicitação
que faz e obtém resultado sa-
tisfatório. " Externo minha
alegria agradecendo ao dire-
tor-geral do Detran, Laedson

Bezerra, ao Governo do Esta-
do e aos pares desta Casa por
esse empreendimento tão im-
portante para o povo da mi-
nha região."

Nova Ciretran 
no Agreste 

VARIEDADE - Projetos beneficiam vários setores da saúde

FERNANDO SILVA

FIGUEIRÔA -Comodidade

FERNANDO SILVA

Serviços

A entrega de 60 casas a
famílias carentes, no último
dia 8, marcou a comemora-
ção dos 41 anos de emanci-
pação política do município
de Camutanga, na Zona da
Mata Norte. O deputado An-
tônio Moraes (PSDB) para-
benizou a iniciativa, dizendo
que as moradias eram de tai-
pa e, agora, são de alvenaria.
"O prefeito Armando Pimen-
tel, com o apoio do Governo
do Estado, por meio da Se-
cretaria de Habitação, pôde
dar uma vida mais digna para
essas pessoas", afirmou.

Acompanhado de repre-
sentantes do Programa de
Apoio ao Desenvolvimento
Sustentável da Zona da Mata
de Pernambuco (Promata),
da Prefeitura de Camutanga e
de vereadores, o parlamentar

também presenciou a assina-
tura do convênio que autoriza
a ordem de serviço para a
construção do mercado pú-
blico da cidade. "A obra tem
o orçamento aproximado de
R$ 580 mil e visa ao desen-
volvimento econômico da re-
gião", destacou.
TRANSCRIÇÃO -Antônio Mo-
raes solicitou que seja
transcrita nos Anais da Casa a
matéria publicada pelo Dia-
rio de Pernambuco, no dia 3
de março, intitulada Demó-
crito, símbolo libertário. O
texto conta o que aconteceu
no dia 3 de março de 1965,
"quando o estudante da Fa-
culdade de Direito do  Recife
Demócrito de Souza Filho foi
morto na sacada do jornal por
defender o fim da ditadura de
Getúlio Vargas".

Casas para
famílias carentes

ATUAÇÃO - Moraes apoiou Governos Estadual e Municipal

FERNANDO SILVA

Camutanga

Governo Federal

Alterações objetivam tornar produto mais competitivo

Q
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Décima Quinta Reunião Ordinária da Terceira Sessão Legislativa Ordinária da Décima Quinta Legislatura, realizada em 10 de
março de 2005, às 14:30 horas.

Ordem do Dia

Discussão Única do Projeto de Lei Ordinária n° 863/2005
Autor: Poder Executivo

Concede Pensão Especial mensal, no valor de três mil quatrocentos e sessenta e sete reais e nove centavos a Ana Paula Ribeiro Silva
Guimarães, viúva de Pedro José de Lima Guimarães, ex-Primeiro-Tenente da Polícia Militar de Pernambuco, promovido “post mortem” à
graduação de Capitão PM, a contar de 14 de outubro de 2003.

Pareceres Favoráveis das 1ª e 2ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 25/2/2005.

Discussão Única da Indicação n° 3727/2005
Autor: Dep. Sebastião Oliveira Júnior

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Infra-Estrutura no sentido de viabilizarem a liberação das redes de distribuição
d’água da Vila Manduri e Distrito Lagoa de João Carlos, no município de Frei Miguelinho, neste Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única da Indicação n° 3728/2005
Autor: Dep. Ricardo Teobaldo

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Defesa Social objetivando a construção e o aparelhamento de um núcleo de
Segurança Comunitária no município de Limoeiro, conforme consta, através de Emenda Parlamentar, na Lei Orçamentária Anual 2005,
no Programa 0331 - Construção de Melhoria das Unidades da SDS, no Projeto 39010.061810331.0339 - Modernização e Adequação
das Unidades de Segurança do Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única da Indicação n° 3729/2005
Autora: Dep. Dilma Lins

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Defesa Social no sentido de incluir no Plano Operativo do Programa de Combate a
Violência Contra a Mulher, a construção de casas de abrigo para o atendimento específico das mulheres vítimas de violência, no
município de Jaboatão dos Guararapes.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única da Indicação n° 3730/2005
Autora: Dep. Dilma Lins

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Defesa Social no sentido de incluir no Plano Operativo do Programa de Combate a
Violência Contra a Mulher, a construção de casas de abrigo para o atendimento específico das mulheres vítimas de violência, no
município de Paulista.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única da Indicação n° 3731/2005
Autora: Dep. Dilma Lins

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Defesa Social no sentido de incluir no Plano Operativo do Programa de Combate a
Violência Contra a Mulher, a construção de casas de abrigo para o atendimento específico das mulheres vítimas de violência, no
município de Vitória de Santo Antão.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única da Indicação n° 3732/2005
Autor: Dep. Adelmo Duarte

Apelo ao Presidente da República Federativa do Brasil, ao Ministro da Agricultura e ao Presidente da EMBRAPA no sentido de incluir no
zoneamento agrícola realizado pela EMBRAPA, para o Agreste Meridional de Pernambuco, as lavouras de feijão mulatinho, mandioca e milho.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única da Indicação n° 3733/2005
Autora: Dep. Aurora Cristina

Apelo ao Governador do Estado, ao Secretário de Infra-Estrutura e ao Presidente da Compesa visando proceder a liberação de recursos
do Projeto Alvorada, os quais contemplam a cidade de Garanhuns com a construção da Barragem do Cajueiro, também conhecida como
Inhumas II, de uma adutora e de um novo sistema de distribuição de águas daquele município, bem como a desapropriação das áreas a
serem inundadas pela supracitada barragem.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única da Indicação n° 3734/2005
Autor: Dep. Roberto Liberato

Apelo ao Governador do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Secretário de Saúde no sentido de viabilizarem a construção de
um prédio próprio para o IML/APC/Caruaru no terreno pertencente ao Hospital Regional do Agreste, naquele município.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única da Indicação n° 3735/2005
Autor: Dep. Roberto Liberato

Apelo ao Superintendente Regional da Telemar em Pernambuco no sentido de viabilizar a instalação de um telefone público no Sítio
Porteiras, localizado no município de Altinho, mais precisamente nas imediações do conhecido “Palhoção do Didi”.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única da Indicação n° 3736/2005
Autor: Dep. Roberto Liberato

Apelo ao Superintendente Regional da Telemar em Pernambuco no sentido de viabilizar a instalação de um telefone público no bairro do
Centenário, na Rua Vista Alegre nº 44, no município de Pesqueira.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única da Indicação n° 3737/2005
Autora: Dep. Dilma Lins

Apelo ao Governador do Estado e a Secretária de Desenvolvimento Urbano no sentido de incluir o município de Salgueiro no Programa
Casa da Gente.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única da Indicação n° 3738/2005
Autora: Dep. Dilma Lins

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Produção Riral e Reforma Agrária no sentido de incluir, ainda para o 1º semestre, do
exercício de 2005, no Plano Operativo da Atividade: Ações de Defesa Sanitária Animal, o município de Garanhuns.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única da Indicação n° 3739/2005
Autora: Dep. Dilma Lins

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Produção Rural e Reforma Agrária no sentido de incluir, ainda para o 1º semestre, do
exercício de 2005, no Plano Operativo da Atividade: Ações de Defesa Sanitária Animal, o município de Salgueiro.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única da Indicação n° 3740/2005
Autora: Dep. Dilma Lins

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Produção Rural e Reforma Agrária no sentido de incluir, ainda para o 1º semestre, do
exercício de 2005, no Plano Operativo da Atividade: Ações de Defesa Sanitária Animal, o município de Angelim.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única da Indicação n° 3741/2005
Autor: Dep. Izaías Régis

Apelo ao Coordenador da EMBRAPA no sentido de incluir na listagem de estudos, o plantio de mandioca, feijão mulatinho e milho na
Região do Agreste Meridional.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única da Indicação n° 3742/2005
Autor: Dep. José Queiroz

Apelo à Diretoria Geral da TIM Nordeste no sentido de realizar estudos técnicos e geográficos na cidade de Maraial, no sentido de
implantar um sinal de celular.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Ordem do Dia
COMISSÃO PARLAMENTAR DE INQUÉRITO 

DA VIOLÊNCIA NA ZONA RURAL
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Convoco, nos termos do art. 105, caput e de seu inciso III do Regimento Interno da Assembléia Legislativa, os Deputados Bruno
Rodrigues (PSDB), João Fernando Coutinho (PSB), Marcantônio Dourado (PMDB), Henrique Queiroz (PP), Augusto Coutinho
(PFL), Sérgio Leite (PT), Nelson Pereira (PC do B), Augusto César (PTB) e Pedro Eurico (PSDB) membros titulares, e, os
suplentes, Deputados Jacilda Urquisa (PMDB), Maviael Cavalcanti (PFL), Isaltino Nascimento (PT), Sebastião Oliveira Júnior
(PFL), ALF (PTB), Betinho Gomes (PPS), Lourival Simões (PV), Fernando Lupa (PSDB) e Soldado Moisés (PRP) para
comparecerem à Reunião de instalação e eleição do Presidente e Vice-Presidente e escolha do relator desta Comissão, às
11:00h (onze horas) do dia 14 de março de 2005 (segunda-feira), no Plenarinho III.

Recife, 09 de março de 2005.

Sérgio Leite
Deputado

COMISSÃO DE DEFESA DA CIDADANIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA 10/03/2005
Convoco, de acordo com o Art. 103, do Regimento Interno desta Assembléia Legislativa, os membros titulares: Deputados
BETINHO GOMES (PPS), ANTÔNIO MORAES (PSDB), CEÇA RIBEIRO (SEM PARTIDO), PEDRO EURICO (PSDB), membros
suplentes: Deputados AUGUSTO COUTINHO (PFL), ISALTINO NASCIMENTO (PT), JACILDA URQUISA (PMDB), JOÃO
FERNANDO COUTINHO (PSB) e PASTOR CLEITON COLLINS (PSC) para participarem da Reunião Ordinária, a ser realizada
no dia 10 de Março de 2005, às 10:30 horas, no Plenarinho II (5º andar).

PAUTA

DISTRIBUIÇÃO:

PROJETOS DE LEI
Projeto de Lei nº 867/2005 de autoria do Deputado Izaías Régis; Regime de Tramitação: Ordinária. Ementa: Propõe que as
empresas fornecedoras de produtos e serviços sejam proibidas de cobrar quaisquer valores para emissão de boleto bancário
para pagamento.

DISCUSSÃO:

PROJETOS DE LEI
Projeto de Lei nº 799/2004 de autoria do Deputado Isaltino Nascimento; Regime de Tramitação: Ordinária. Ementa: Dispõe
sobre a obrigatoriedade, dos hotéis, pensões, pousadas, albergues e similares, criarem e manterem ficha de identificação de
crianças e adolescentes que se hospedarem no estabelecimento e dá outras providências.
Relator: Deputado Roberto Leandro
Projeto de Lei nº 791/2004 de autoria do Deputado Augusto Coutinho; Regime de Tramitação: Ordinária. Ementa: Obriga as
empresas concessionárias ou permissionárias de transporte intermunicipal e interestadual de passageiros, a fixarem em local de
fácil visibilidade informações sobre o seguro por acidente de trânsito e dá outras providências. 
Relator: Deputada Jacilda Urquisa

Recife, 08 de Março de 2005.

Deputado Roberto Leandro
Presidente da Comissão de Defesa da Cidadania
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Discussão Única da Indicação n° 3743/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Apelo ao Presidente do DNIT visando proceder a instalção de uma lombada eletrônica nas proximidades da Justiça Federal, na direção
Caxangá, bem como, placas de sinalização, com o objetivo de evitar os constantes acidentes de trânsito que vem acontecendo no
local.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única da Indicação n° 3744/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Apelo à Secretária de Desenvolvimento Urbano e ao Presidente da EMTU no sentido de unirem esforços visando a ampliação do
número de ônibus da Linha Alto do Pascoal, nesta Capital.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única da Indicação n° 3745/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Apelo ao Secretário de Produção Rural e Reforma Agrária no sentido de incluir o Centro de Orientação Defesa e Apoio às Comunidades
e Instituições Sociais do Brasil - CODACISBRA, circunscrito no bairro do Engenho do Meio, nesta Capital, no Programa Leite de
Pernambuco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2446/2005
Autor: Dep. Raimundo Pimentel

Voto de Pesar pelo falecimento do Senhor Geraldo Pedrosa Lins, ocorrido recentemente no município de Trindade.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2447/2005
Autor: Dep. Soldado Moisés

Solicita que seja Transcrito nos Anais desta Casa o artigo intitulado: Direitos Humanos?, de autoria do Professor Doutor de Filosofia da
Universidade Federal do Rio Grande do Sul (UFRGS), Denis Lerrer Rosenfield, publicado no jornal O Globo.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2448/2005
Autor: Dep. Adelmo Duarte

Solicita que seja Transcrito nos Anais desta Casa o artigo publicado no Diário de Pernambuco em 26 de fevereiro do corrente ano, de
autoria do Deputado Estadual Augusto Coutinho, intitulado: Afinal, a refinaria.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2449/2005
Autora: Dep. Aurora Cristina

Voto de Aplauso ao empresário João Batista de Sá, proprietário do Bar e Restaurante Buchada do Gago, por ter recebido, pela quinta
vez consecutiva o prêmio da Revista Quatro Rodas.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2450/2005
Autor: Dep. Antônio Figueirôa

Voto de Congratulações a todas as mulheres pelo transcurso do Dia Internacional da Mulher em 8 de março do corrente ano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2451/2005
Autora: Dep. Jacilda Urquisa

Voto de Pesar pelo falecimento da senhora Denise Ferreira Raele, ocorrido recentemente.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2452/2005
Autor: Dep. Ettore Labanca

Voto de Congratulações à Diretoria da Associação dos Funcionários Aposentados do BANDEPE - ASFABE, na pessoa do Diretor-
Presidente, Senhor Reginaldo Dias Alves da Silva, por sua reeleição à frente daquela instituição.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2453/2005
Autor: Dep. Roberto Liberato

Voto de Pesar pelo falecimento do Senhor Euclides Andrade Maciel, ocorrido em 6 de março do corrente ano, na cidade de Caruaru.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2454/2005
Autora: Dep. Malba Lucena

Voto de Aplausos à Direção do Shopping Tacaruna, pela homenagem que está sendo oferecida às treze mulheres que são destaque
dentro de suas áreas de atuação.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2455/2005
Autora: Dep. Malba Lucena

Voto de Aplauso à jovem escritora Bárbara Lustosa, pelo lançamento do livro: Uma História de Amor pelo Rádio, no Colégio Bairro Novo,
localizado na cidade de Olinda, em 3 de março do corrente ano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2456/2005
Autora: Dep. Malba Lucena

Voto de Aplausos à Senhora Antonieta Chiapetta, Diretora da Faculdade Olindense de Ciências Contábeis e Administração - FOCCA e
da Faculdade São Miguel, pela homenagem que está sendo conferida através do Shopping Center Tacaruna, devido a passagem do Dia
Internacional da Mulher.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2457/2005
Autora: Dep. Dilma Lins

Voto de Aplauso ao Governador do Estado pelo lançamento do Programa Habitacional Casa da Gente, o qual beneficiará quarenta mil
famílias em Pernambuco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2458/2005
Autor: Dep. Pedro Eurico

Voto de Congratulações com o Grupo Bandeirantes de Comunicação e os Associados Pernambuco pela iniciativa de colocar em nossa
cidade mais dois canais de notícias e esportes, BANDNEWS e BANSPORTS.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2459/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Aplauso ao Grupo Vivabras, pela iniciativa de reabrir sua indústria, na Vila da Fábrica, em Camaragibe.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2460/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Pesar pelo falecimento da senhora Teresa de Melo Bastos, ocorrido recentemente.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2461/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Aplauso à Pepsico, pela iniciativa de instalar uma fábrica no Complexo Industrial e Portuário de Suape.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2462/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Aplauso ao Comandante Roberto Carvalho Medeiros, pela sua brilhante atuação como Capitão dos Portos de Pernambuco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2463/2005
Autora: Dep. Carla Lapa

Voto de Aplausos à Escola Politécnica de Pernambuco, da Universidade de Pernambuco, pela passagem, em 7 de março do corrente,
dos seus 93 anos de fundação e de efetivo trabalho na busca do desenvolvimento tecnológico e científico.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2464/2005
Autor: Dep. Soldado Moisés

Solicita que seja realizada uma reunião em caráter Solene, no dia 14 de abril do corrente ano com o objetivo de comemorar o
Dia do Exercíto Brasileiro.

DIÁRIO OFICIAL DE - 9/3/2005

ATA DA DÉCIMA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUINTA
LEGISLATURA, REALIZADA EM 08 DE MARÇO DE 2005.

Presidência dos Excelentíssimos Senhores Deputados Ettore Labanca, Romário Dias e Guilherme Uchôa. 

Aos 08 (oito) dias do mês de março do ano de 2005 (dois mil e cinco), às 14 (catorze) horas e 30 (trinta) minutos, com a presença inicial
dos Deputados: Adelmo Duarte, Aglailson Júnior, Alf, Ana Cavalcanti, Ana Rodovalho, Antônio Figueirôa, Antônio Moraes, Augusto
César, Augusto Coutinho, Aurora Cristina, Betinho Gomes, Bruno Araújo, Bruno Rodrigues, Carla Lapa, Ceça Ribeiro, Ciro Coelho, Dilma
Lins, Elias Lira, Ettore Labanca, Fernando Lupa, Geraldo Coelho, Guilherme Uchôa, Henrique Queiroz, Isaltino Nascimento, Izaías
Régis, Jacilda Urquisa, José Queiroz, Lourival Simões, Marcantônio Dourado, Maviael Cavalcanti, Pastor Cleiton Collins, Pedro Eurico,
Raimundo Pimentel, Ricardo Teobaldo, Roberto Leandro, Roberto Liberato, Romário Dias, Sebastião Oliveira Júnior, Sebastião Rufino,
Sérgio Leite, Sílvio Costa, Soldado Moisés e Teresa Leitão. Justificaram suas ausências os Deputados: Claudiano Martins, João
Fernando Coutinho, João Negromonte, Malba Lucena, Manoel Ferreira e Nelson Pereira. Constatando o quorum regimental, o Senhor
Presidente declara aberta a reunião. Ocupam, respectivamente, as cadeiras de Primeiro e Segundo Secretários os Deputados Guilherme
Uchôa e Sebastião Oliveira Júnior. Lida é aprovada a ata da reunião anterior. Em seguida, o Senhor Presidente concede a palavra ao
Primeiro Secretário que procede à leitura do Expediente. Isto feito, o Senhor Presidente manda o mesmo à publicação. No horário
destinado ao Pequeno Expediente, ocupa a tribuna a Deputada Dilma Lins para em breves palavras registrar com grande satisfação o
Dia Internacional da Mulher, cobrando das autoridades mais proteção para as mesmas. Com a palavra a Deputada Teresa Leitão que,
inicialmente, vem parabenizar todas as mulheres que fazem a Casa Joaquim Nabuco pela passagem do seu dia. Finalizando, cobra do
Governo do Estado o cumprimento das Leis que protegem as mulheres sobre todos os aspectos. Em seguida, usa da tribuna o Deputado
Roberto Liberato para inicialmente solicitar das autoridades a instalação de orelhões para os municípios de Altinho e Pesqueira.
Prosseguindo, apresenta voto de pesar pelo falecimento no município de Caruaru do Senhor Euclides Andrade Maciel. Continuando,
reitera ao Governo do Estado a construção de um Instituto Médico Legal (IML) no município de Caruaru. Concluindo, felicita todas as
brasileiras pela passagem do seu dia. Segue-se com a palavra o Deputado Izaías Régis que em sua oratória vem criticar o Governo do
Estado pelas péssimas condições das escolas públicas do município de Garanhuns, que estão sem a mínima condição de
funcionamento para o alunado daquela região do Agreste Meridional. Logo após, ocupa a tribuna a Deputada Ceça Ribeiro para em
breves palavras lamentar a falta de respeito do Secretário de Defesa Social, Senhor João Braga, quando no dia de ontem se ausentou
do Plenário antes do término da reunião sobre a segurança do litoral norte. Ao final, denuncia a vinda de sete presos do Rio Grande do
Norte para o presídio da Ilha de Itamaracá. Prosseguindo, usa da palavra o Deputado Adelmo Duarte que vem demonstrar grande
preocupação com a falta d’água no município do Lajedo, que está trazendo sérios prejuízos para o povo da referida cidade. Segue-se na
tribuna o Deputado Raimundo Pimentel para inicialmente saudar todas as mulheres pela passagem do seu dia. Finalizando, apresenta
voto de pesar pelo falecimento do Senhor Geraldo Pedrosa Lima, ex-prefeito do município de Trindade. Por último, com a palavra o
Deputado Fernando Lupa que inicialmente congratula todas as mulheres pela passagem do seu dia. Prosseguindo, comenta reportagem
da jornalista Sheila Borges sobre o nepotismo nas prefeituras do interior do Estado. Concluindo, denuncia que o prefeito do município de
Sertânia tem um verdadeiro cabide de parentes empregados na prefeitura do referido município. (Assume a Presidência o Deputado
Romário Dias). Encerrado o Pequeno Expediente, o Senhor Presidente passa à Ordem do Dia. Distribuído à Oitava Comissão o Projeto
de Lei Ordinária nº 853/2005 usa da tribuna o Deputado Adelmo Duarte, relator designado, que oferece parecer favorável à matéria,
sendo acompanhado pela maioria dos integrantes daquele órgão técnico presentes. Aberta a discussão em Plenário do Projeto de Lei
Ordinária nº 853/2005 discutem a matéria os Deputados: Isaltino Nascimento, Alf, Maviael Cavalcanti, Sebastião Oliveira Júnior e Sílvio
Costa. Encerrada a discussão, é aprovado em primeiro turno o Projeto de Lei Ordinária nº 853/2005 (contra os votos dos Deputados:
Alf, Sérgio Leite, Augusto César, José Queiroz, Teresa Leitão e Isaltino Nascimento). Aberta a discussão em Plenário do Projeto de
Lei Ordinária nº 857/2005 ocupam a tribuna os Deputados: Isaltino Nascimento (que foi aparteado pelo Deputado Alf); Maviael
Cavalcanti (que foi aparteado pelos Deputados: Sebastião Oliveira Júnior, Sílvio Costa e Alf); Sílvio Costa (que foi aparteado pelos
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Deputados: Izaías Régis, Alf e Teresa Leitão); Teresa Leitão; Sérgio Leite (que foi aparteado pelos Deputados: Augusto Coutinho,
Izaías Régis, Sílvio Costa e Augusto César); Augusto César (que foi aparteado pelo Deputado Sílvio Costa); (assume a Presidência o
Deputado Guilherme Uchôa); (reassume a Presidência o Deputado Romário Dias); Guilherme Uchôa (que foi aparteado pelo Deputado
Izaías Régis); Isaltino Nascimento (que foi aparteado pelos Deputados: Maviael Cavalcanti e Sílvio Costa); Alf (que foi aparteado pelos
Deputados: Guilherme Uchôa, Augusto César, Sílvio Costa, Isaltino Nascimento, Pastor Cleiton Collins, Maviael Cavalcanti e Teresa
Leitão); Aglailson Júnior (que foi aparteado pelos Deputados: Pastor Cleiton Collins, Sílvio Costa, Alf, Izaías Régis e Guilherme Uchôa);
(fazendo uso da palavra, o Senhor Presidente informa ao Plenário que existe sobre a Mesa requerimento de autoria do ilustre Líder do
Governo, Deputado Bruno Araújo, solicitando prorrogação da presente reunião por mais duas horas. Ato contínuo, o Senhor Presidente
submete ao Plenário o referido requerimento, sendo o mesmo aprovado por maioria de votos); e José Queiroz (que foi aparteado pelos
Deputados: Sílvio Costa, Teresa Leitão e Alf), os quais discutiram o projeto supracitado, bem como as emendas apostas ao mesmo
exaustivamente. Tendo os Deputados da bancada de oposição se manifestado contrariamente à aprovação da matéria, bem como o
Deputado Alf questionado a forma como estava sendo votada a referida matéria, tendo o Senhor Presidente dado as devidas
informações. Fazendo uso da palavra, o Senhor Presidente informa ao Plenário que existe sobre a Mesa requerimento de autoria do
nobre Deputado Isaltino Nascimento solicitando votação nominal para o projeto em tela. Ato contínuo, o Senhor Presidente submete ao
Plenário o requerimento do Deputado Isaltino Nascimento, sendo o mesmo Rejeitado por maioria de votos. Logo após, o Senhor
Presidente concede a palavra ao Líder da Oposição, Deputado Augusto César, o qual vem informar ao Senhor Presidente que a
bancada de oposição irá se retirar do Plenário em sinal de protesto, tendo em vista o rumo que tomou a presente reunião. Em seguida, o
Senhor Presidente concede a palavra à Deputada Jacilda Urquisa, por ter sido citada, que na qualidade de relatora do referido Projeto de
Lei nº 857/2005, vem falar das diretrizes jurídicas que nortearam seu parecer. Por último, o Senhor Presidente concede a palavra ao
Deputado Pedro Eurico o qual em sua oratória vem encaminhar a matéria de forma favorável, lamentando que a bancada de oposição
tenha se retirado do Plenário. Em votação é aprovado em primeira discussão o Projeto de Lei Ordinária nº 857/2005 com Emenda
Modificativa nº 03 de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça (a unanimidade requerida pelo Deputado Bruno Araújo).
Submetido ao Plenário é aprovado, em segunda discussão, o Projeto de Lei Ordinária nº 417/2003 (com Emenda Modificativa nº 01 da
Comissão de Educação e Cultura). Em votação são aprovadas em única discussão as Indicações nºs 3675/2005 a 3715/2005, o mesmo
ocorrendo com os Requerimentos nºs 2418/2005 a 2433/2005. Fazendo uso da palavra o Senhor Presidente informa ao Plenário que por
acordo de lideranças não haverá o Grande Expediente, tendo em vista reunião solene em homenagem ao Dia Internacional da Mulher.
Esgotada a pauta, o Senhor Presidente despacha à publicação as Indicações nºs 3727/2005 a 3745/2005 de autoria dos Deputados:
Sebastião Oliveira Júnior, Ricardo Teobaldo, Dilma Lins, Adelmo Duarte, Aurora Cristina, Roberto Liberato, Izaías Régis, José Queiroz e
Augusto Coutinho e, os Requerimentos nºs 2446/2005 a 2464/2005 da lavra dos Deputados: Raimundo Pimentel, Soldado Moisés,
Adelmo Duarte, Aurora Cristina, Antônio Figueirôa, Jacilda Urquisa, Ettore Labanca, Roberto Liberato, Malba Lucena, Dilma Lins, Pedro
Eurico, Augusto Coutinho e Carla Lapa, que foram apresentados na reunião de hoje, conforme resumo a seguir: Pelo Deputado
Sebastião Oliveira Júnior, apelo aos Senhores: Governador do Estado e ao Secretário de Infra-Estrutura, no sentido de viabilizarem a
liberação das redes de distribuição de água da Vila Manduri e do distrito Lagoa de João Carlos, no município de Frei Miguelino. Pelo
Deputado Soldado Moisés, dois requerimentos: o primeiro, solicitando que seja transcrito nos Anais desta Casa o artigo intitulado:
“Direitos Humanos?”, de autoria do Professor de Filosofia da Universidade Federal do Rio Grande do Sul, Denis Lerrer Rosenfield,
publicado no Jornal O Globo; e o segundo, que seja realizada uma Sessão Solene no dia quatorze de abril para comemorar o Dia do
Exército Brasileiro. Pelo Deputado Ricardo Teobaldo, apelo aos Senhores: Governador do Estado e ao Secretário de Defesa Social, no
sentido de providenciarem a construção e o aparelhamento de um Núcleo de Segurança Comunitária no município de Limoeiro. Pelo
Deputado Antônio Figueirôa, voto de congratulações com todas as mulheres pelo transcurso deste oito de março Dia Internacional da
Mulher. Pelo Deputado Adelmo Duarte, duas proposições: a primeira, apelo aos Senhores: Presidente da República, Ministro da
Agricultura e ao Presidente da Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária, no sentido de incluírem no zoneamento agrícola o Agreste
Meridional de Pernambuco para as lavouras de feijão mulatinho, mandioca e milho; e a segunda, requerimento solicitando que seja
transcrito nos Anais desta Casa o artigo intitulado: “Afinal, a refinaria”, de autoria do Deputado Estadual Augusto Coutinho, publicado no
Diário de Pernambuco, de vinte e seis de fevereiro do corrente ano. Pela Deputada Aurora Cristina, duas proposições: a primeira, apelo
aos Senhores: Governador do Estado, Secretário de Infra-Estrutura e ao Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento, no
sentido de providenciarem a construção da barragem do Cajueiro, de uma adutora e de um novo sistema de distribuição de águas no
município de Garanhuns, e a desapropriação das áreas a serem inundadas pela supracitada barragem; e a segunda, voto de aplauso ao
proprietário do Bar e Restaurante do Gago, por ter recebido pela quinta vez consecutiva o prêmio da Revista Quatro Rodas. Pela
Deputada Jacilda Urquisa, voto de pesar pelo falecimento da Senhora Denise Ferreira Raele, ocorrido no dia de hoje. Pelo Deputado
Ettore Labanca, voto de congratulações à Diretoria da Associação dos Funcionários Aposentados do Bandepe, na pessoa do Diretor-
Presidente, pela reeleição nas últimas eleições. Pelo Deputado Pedro Eurico, voto de congratulações com o Grupo Bandeirantes de
Comunicação e Associados de Pernambuco, pela iniciativa de colocar em nossa cidade mais dois canais de notícias e esportes
Bandnews e Bansports. Pelo Deputado Izaías Régis, apelo ao Senhor Coordenador da Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária,
no sentido de incluir na listagem de estudos o plantio de mandioca, feijão mulatinho e milho na Região do Agreste Meridional. Pelo
Deputado José Queiroz, apelo à Diretoria Geral da TIM Nordeste, no sentido de que realize estudo técnico e geográfico para a
implantação de um sinal de celular na cidade de Maraial. Pela Deputada Dilma Lins, oito proposições: da primeira à terceira, apelos aos
Senhores: Governador do Estado e ao Secretário de Defesa Social, no sentido de incluírem no Programa de Combate à Violência Contra
a Mulher construção de casas de abrigo para atendimento às mulheres vítimas de violência nos municípios de Vitória de Santo Antão,
Paulista e Jaboatão dos Guararapes; a quarta, apelo aos Senhores: Governador do Estado e à Secretária de Desenvolvimento Urbano,
no sentido de incluírem o município de Salgueiro no Programa Casa da Gente; da quinta à sétima, apelos aos Senhores: Governador do
Estado e ao Secretário de Produção Rural e Reforma Agrária, no sentido de incluírem no Plano Operativo da Atividade: Ações de Defesa
Sanitária Animal os municípios de Garanhuns, Salgueiro e Angelim; e a oitava, voto de aplauso ao Governador do Estado pelo
lançamento do Programa Habitacional Casa da Gente. Pela Deputada Carla Lapa, voto de aplauso à Escola Politécnica de Pernambuco
pela passagem dos seus noventa e três anos de sua fundação e de efetivo trabalho na busca do desenvolvimento tecnológico e
científico, ocorrido no dia sete do mês corrente. Pela Deputada Malba Lucena, três votos de aplausos: o primeiro, à Diretora das
Faculdades Olindense de Ciências Contábeis e Administração e São Miguel, pela homenagem que está sendo conferida, através do
Shopping Tacaruna, pela passagem do Dia Internacional da Mulher; o segundo, à escritora Bárbara Lustosa pelo lançamento do seu
Livro “Uma história de amor pelo rádio”, ocorrido no dia três do mês corrente; e o terceiro, à direção do Shopping Tacaruana pela
homenagem que está sendo oferecida às treze mulheres que são destaque dentro de suas áreas de atuação; e pelo Deputado Augusto
Coutinho, sete proposições: a primeira, apelo ao Senhor Presidente do Departamento Nacional de Infra-Estrutura de Transportes, no
sentido de que sejam instaladas lombada eletrônica e placas de sinalização nas proximidades da Justiça Federal, na direção da
Caxangá; a segunda, apelo à Senhora Secretária de Desenvolvimento Urbano do Estado e ao Senhor Presidente da Empresa
Metropolitana de Transportes Urbanos, no sentido de viabilizarem a ampliação do número de ônibus da linha Alto do Pascoal; a terceira,
apelo ao Senhor Secretário de Produção Rural e Reforma Agrária do Estado, no sentido de incluir o Centro de Orientação Defesa e
Apoio às Comunidades e Instituições Sociais do Brasil, no bairro do Engenho do Meio, nesta capital, no Programa do Leite de
Pernambuco; da quarta à sexta, votos de aplausos: ao Comandante Roberto Carvalho Medeiros pelo seu êxito como Capitão dos Portos
de Pernambuco; a Pepsico, pela iniciativa de instalar uma fábrica no Complexo Industrial e Portuário de Suape; e ao Grupo Vivabras,
pela iniciativa de reabrir sua indústria na Vila da Fábrica, em Camaragibe; e a sétima, voto de pesar pelo falecimento da Senhora Teresa
de Melo Bastos. Em seguida, o Senhor Presidente encaminha a Primeira, Segunda, Terceira e Oitava Comissões a seguinte proposição:
Emenda nº 01/2005, de iniciativa do Deputado Isaltino Nascimento, ao Projeto de Lei nº 853/2005. (O Projeto de Lei nº 875/2005, oriundo
do Poder Executivo foi despachado no Expediente da presente reunião, onde consta o respectivo resumo e os encaminhamentos). Nada
mais havendo a tratar, o Senhor Presidente encerra a presente reunião convocando outra em caráter solene, para logo mais, às dezoito
horas e quarenta minutos.

ATA DA TERCEIRA REUNIÃO SOLENE DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUINTA LEGISLATURA,
REALIZADA EM 08 DE MARÇO DE 2005.

Presidência dos Excelentíssimos Senhores Deputados Romário Dias e Carla Lapa. 

Aos 08 (oito) dias do mês de março do ano de 2005 (dois mil e cinco), às 18 (dezoito) horas e 40 (quarenta) minutos, com a presença
inicial dos Deputados: Adelmo Duarte, Alf, Ana Cavalcanti, Ana Rodovalho, Antônio Figueirôa, Antônio Moraes, Augusto César,
Augusto Coutinho, Aurora Cristina, Bruno Araújo, Bruno Rodrigues, Carla Lapa, Ceça Ribeiro, Dilma Lins, Elias Lira, Henrique
Queiroz, Isaltino Nascimento, Izaías Régis, Jacilda Urquisa, Lourival Simões, Marcantônio Dourado, Maviael Cavalcanti, Roberto
Leandro, Romário Dias, Sebastião Rufino, Sérgio Leite e Teresa Leitão. Às dezoito horas e quarenta minutos, o Senhor Presidente
declara aberta a reunião solene que tem como finalidade comemorar o Dia Internacional da Mulher e fazer a entrega da Medalha
Mulheres de Tejucupapo à Cooperativa de Produção Agropecuária Dorcelina Folador (pessoa jurídica) e à Senhora Maria Betânia de
Melo Ávila (pessoa física), de acordo com o Ato nº 75/2005 e de conformidade do que trata a Resolução nº 560/2001, de autoria da
Ex-Deputada Estadual (atual Conselheira do Tribunal de Contas do Estado), Teresa Duere e projeto gráfico da designer Kerma
Custódio. Logo após, o Senhor Presidente convida os Senhores: Beatriz Pereira – Presidente da Cooperativa de Produção
Agropecuária Dorcelina Folador; Maria Betânia de Melo Ávila – Coordenadora-Geral da Organização Não-Governamental SOS
Corpo; Luciana Azevedo – Vereadora da cidade do Recife; Jurandir Liberal – Vereador da cidade do Recife; e Cristina Amaral –
Cantora, para compor a mesa dos trabalhos. (Ouve-se o Hino Nacional cantado pelo Coral da Assembléia Legislativa “Vozes de
Pernambuco”, regido pelo maestro Beltrão). Em seguida, o Senhor Presidente profere discurso com o seguinte teor: “Em novembro
de dois mil e um, a Assembléia Legislativa de Pernambuco criou, por iniciativa da ex-Deputada Teresa Duere (atual conselheira do
Tribunal de Contas do Estado), a Medalha Mulheres de Tejucupapo, em homenagem ao Dia Internacional da Mulher. A comenda tem
origem na História de nosso Estado e na bravura da mulher pernambucana, demonstrada num episódio ocorrido durante a ocupação
de Pernambuco pelas tropas holandesas, no século XVII. Em Tejucupapo, distrito do município de Goiana, no ano de mil seiscentos e

quarenta e seis, ocorreu a Batalha do Monte das Trincheiras. Na ocasião, um grupo de mulheres, armadas com paus, pedras e
bacias com água quente, expulsou cerca de seiscentos soldados batavos que haviam invadido o povoado em busca de mantimentos.
A Medalha Mulheres de Tejucupapo, Classe Ouro contém em relevo a imagem da Batalha das Mulheres de Tejucupapo. No verso, a
imagem do Palácio Joaquim Nabuco. De acordo com a Resolução 560/2001, essa distinção honorífica é entregue, anualmente, no dia
oito de março, a instituição ou pessoa física que se haja destacado em defesa dos direitos da mulher, especialmente no Estado de
Pernambuco. A primeira medalha foi conferida, em dois mil e dois, a Luzia da Silva, Presidente da Associação das Mulheres de
Tejucupapo, e a Luciene Cavalcanti, sobrinha da Ex-Deputada Adalgisa Cavalcanti, que recebeu a homenagem post mortem. Em
dois mil e três, receberam a distinção o Sindicato das Trabalhadoras Domésticas de Pernambuco (categoria pessoa jurídica) e
Mariluce Ferreira Coelho (pessoa física), titular da Primeira Delegacia da Mulher. No ano passado, foram contempladas Maria do
Socorro Vilaça (Diretora do Cerimonial da Assembléia Legislativa) pessoa física, e o Centro de Mulheres do Cabo, na categoria
pessoa jurídica. Nesta solenidade, as agraciadas, escolhidas pela Comissão de Mulheres presidida pela Deputada Carla Lapa, são a
Cooperativa de Produção Agropecuária Dorcelina Folador (pessoa jurídica) e Maria Betânia de Melo Ávila (pessoa física). Dorcelina
Folador, Ex-Prefeita de Mundo Novo, no Paraná, foi assassinada na varanda de sua residência, em mil novecentos e noventa e nove.
Ela morreu em razão de sua luta com as causas sociais e a Reforma Agrária. A outra homenageada, Maria Betânia de Melo Ávila, é
pesquisadora da Organização Não-Governamental SOS CORPO - Gênero e Cidadania, desde mil novecentos e oitenta e um, sendo
atualmente Coordenadora-Geral da entidade. Ela possui inúmeros trabalhos na questão da cidadania feminina, participando ainda de
comissões e conselhos governamentais, a exemplo do Comitê Nacional para preparação à Sessão Especial da Assembléia Geral da
ONU; do Conselho Nacional dos Direitos da Mulher; do Comitê Executivo Latino-Americano de Sexualidade e Direitos Humanos,
entre outros. Com essa homenagem, a Assembléia associa-se às manifestações em todo o mundo para reverenciar a mulher.”
(Assume a Presidência a Deputada Carla Lapa). Prosseguindo com os trabalhos, a Senhora Presidente concede a palavra à
Deputada Ceça Ribeiro para em sua oratória saudar a Cooperativa de Produção Agropecuária Dorcelina Folador, neste ato
representada pela Presidente Beatriz Pereira. Finalizando, diz: “O dia é de reflexão e indignação contra os altos índices de violência,
que, em dois mil e quatro, calaram a voz de mais de duzentas mulheres. Ainda precisamos lutar muito para conquistar, de fato, nosso
espaço na sociedade.” Logo após, a Senhora Presidente convida a Deputada Ana Cavalcanti para fazer a entrega da Medalha
Mulheres de Tejucupapo à Senhora Beatriz Pereira, Presidente da Cooperativa de Produção Agropecuária Dorcelina Folador.
Continuando, a Senhora Presidente convida a Deputada Aurora Cristina para fazer a entrega do diploma à representante da entidade
agraciada. Em seguida, a Senhora Presidente concede a palavra à Senhora Beatriz Pereira que, na qualidade de Presidente da
Cooperativa de Produção Agropecuária Dorcelina Folador, inicialmente agradece a todos representantes deste Poder a homenagem
ora concedida. Concluindo, afirma que faz parte do Movimento dos Sem Terra (MST) com muito orgulho. Segue-se com a palavra a
Deputada Teresa Leitão, para em seu discurso prestar homenagem à Senhora Maria Betânia de Melo Ávila. Ao final, externa sua
alegria destacando o fortalecimento dos movimentos contra a discriminação, pela afirmação dos direitos para a luta por um novo
modelo de desenvolvimento, contrário a uma sociedade machista. Logo após, a Senhora Presidente convida a Deputada Dilma Lins
para fazer a entrega da Medalha Mulheres de Tejucupapo à Senhora Maria Betânia de Melo Ávila. Dando continuidade aos trabalhos,
a Senhora Presidente convida a Deputada Ana Rodovalho para fazer a entrega do diploma à agraciada. Em seguida, a Senhora
Presidente concede a palavra à Senhora Maria Betânia de Melo Ávila que em longo pronunciamento afirma: “A medalha traz imensa
alegria e coragem para continuar a luta contra a dominação e a exploração das mulheres. A ilusão do mercado não nos faz acreditar
que a igualdade chegou. Direitos sociais que assegurem políticas universais são imprescindíveis.” Logo após, o Coral da Assembléia
Legislativa “Vozes de Pernambuco, regido pelo maestro Beltrão, homenageia as mulheres na passagem do seu dia. Por último, a
Senhora Presidente convida a cantora Cristina Amaral e o violonista Souto, que prestam homenagem às mulheres pelo seu dia.
(Ouve-se o Hino de Pernambuco cantado pelo Coral da Assembléia Legislativa “Vozes de Pernambuco”, regido pelo maestro
Beltrão). Faltaram à presente reunião os Deputados: Aglailson Júnior, Betinho Gomes, Ciro Coelho, Claudiano Martins, Ettore
Labanca, Fernando Lupa, Geraldo Coelho, Guilherme Uchôa, João Fernando Coutinho, João Negromonte, José Queiroz, Malba
Lucena, Manoel Ferreira, Nelson Pereira, Pastor Cleiton Collins, Pedro Eurico, Raimundo Pimentel, Ricardo Teobaldo, Roberto
Liberato, Sebastião Oliveira Júnior, Sílvio Costa e Soldado Moisés. Nada mais havendo a tratar, a Senhora Presidente encerra a
presente reunião convocando outra para amanhã à hora regimental.

DÉCIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUINTA
LEGISLATURA, REALIZADA EM 09 DE MARÇO DE 2005.

EXPEDIENTE

PARECER Nº 4723 - DA COMISSÃO DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE opinando favorável ao Projeto de Lei nº 654.
A Imprimir.

PARECER Nº 4724 - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO DE LEIS oferecendo Redação Final ao Projeto de Lei nº 417.
A Imprimir.

PARECER Nº 4725 - DA COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO opinando favorável ao Substitutivo nº 01 ao
Projeto de Lei nº 604.
A Imprimir.

PARECERES NºS 4726 E 4727 - DA COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO opinando favorável aos Projetos de
Lei nºs 720 e 863.
A Imprimir.

OFÍCIOS S/N - DOS LÍDERES DO PFL, PPS, PV, PSDB E PTB indicando os membros para compor a CPI da violência na Zona Rural
do Estado de Pernambuco.
À Publicação.

OFÍCIO Nº 20 - DA PROCURADORA CHEFE ADJUNTA DA PROCURADORIA DE APOIO JURÍDICO - LEGISLATIVO AO
GOVERNADOR encaminhando em devolução os autógrafos das Leis nºs 12.768 e 12.769, de 07.03.2005.
Inteirada.

OFÍCIOS NºS 156, 157 E 158 - DO GOVERNADOR DO ESTADO encaminhando para os fins previstos no artigo 23, § 3º da Constituição
do Estado, os Projetos de Lei nºs 190/2003, 598/2004 e 766/2004.
Inteirada.

CARTA Nº 66 - DO DIRETOR PRESIDENTE DA EMTU prestando esclarecimento acerca da indicação nº 3515, da Deputada Dilma
Lins.
Dê-se conhecimento àquela Parlamentar.

REQUERIMENTO - DO DEPUTADO RAIMUNDO PIMENTEL justificando ausência da reunião plenária do dia 09 de março de 2005.
À Publicação.

REQUERIMENTO DE SOLICITAÇÃO 
DE DISPENSA DE PRESENÇA 

EM REUNIÃO PLENÁRIA. 

Sr. Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco.

DEPUTADO RAIMUNDO PIMENTEL, com assento nesta Assembléia Legislativa, solicita, nos termos do inciso II, §1º, do artigo 60, do
Regimento Interno, dispensa da presença na reunião do dia 09 de março de 2005 pelo motivo abaixo justificado.

JUSTIFICATIVA:

Solicitação de Dispensa

Expediente
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Viagem a Brasília para participar do Encontro de Dirigentes Estaduais do PSDB.

Recife, 09 de março de 2005.

Deputado Raimundo Pimentel 

DESPACHO

DEFERIDO
EM, 09/03/2005

Deputado Ettore Labanca
1º Vice Presidente 

MENSAGEM Nº 037/2005
Recife, 09 de março de 2005.

Senhor Presidente,

Submeto à apreciação dessa egrégia Assembléia Legislativa, por intermédio de Vossa Excelência, a anexa Proposta de Emenda à
Constituição Estadual, que trata de alterar o inciso IV do §1º do artigo 124, da Lei Maior Estadual.

A modificação apresentada diz respeito ao prazo de entrega, pelo Poder Executivo, da Revisão do Plano Plurianual - PPA, objetivando o
seu alargamento, uma vez que o envio em curto espaço de tempo resultará em uma repetição de análises e pareceres por parte dos
Parlamentares sobre uma estrutura de programas, ações e atributos referenciados num mesmo ano. Ou seja, não se vivencia
suficientemente o Plano para justificar a produção de novo documento detalhado, com basicamente a mesma estrutura apresentada
anteriormente.

Na certeza de contar com o indispensável apoio para a apreciação da Proposta anexa, aproveito a oportunidade para renovar a Vossa
Excelência e ilustres Deputados protestos de elevado apreço e distinta consideração. 

PALÁCIO DO CAMPO DAS PRINCESAS, 
em 9 de março de 2005.

JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS
Governador do Estado

Excelentíssimo Senhor
Deputado ROMÁRIO DIAS
Digníssimo Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco 
NESTA

Proposta de Emenda à Constituição N° 13/2005

Ementa: Altera os incisos IV do § 1º do artigo 124, da Constituição Estadual.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º O inciso IV do § 1º do artigo 124 da Constituição Estadual, passa a vigorar com a seguinte redação:

“Art. 124. .............................................................................................................................................................................................................
§ 1º.......................................................................................................................................................................................................................
.............................................................................................................................................................................................................................

IV – anualmente, a partir do segundo ano do mandato governamental, até o dia primeiro de agosto, o Poder Executivo encaminhará ao
Poder Legislativo:

a) sempre que presentes alterações significativas que comprometam a execução prevista do Plano Plurianual – PPA: projeto de lei de
Revisão da Parcela Anual para o exercício seguinte do PPA, que será devolvido para sanção até o dia quinze de setembro do mesmo
ano;

b) quando os princípios e elementos essenciais do PPA não tiverem sido alterados, podendo compatibilizar-se com a Lei Orçamentária
Anual do exercício seguinte: mensagem fundamentada, concernente à execução do PPA, justificando a desnecessidade da Revisão da
Parcela Anual;
............................................................................................................................................................................................................................”

Art. 2º A presente Emenda entra em vigor na data de sua publicação.

Art. 3º Revogam-se as disposições em contrário.

PALÁCIO DO CAMPO DAS PRINCESAS, 
em 9 de março de 2005.

JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS
Governador do Estado

À 1ª Comissão.

Projeto de Lei Ordinária N° 876/2005
Ementa: Institui a obrigatoriedade de inserção do CEP residencial do cliente, nas contas mensais de energia elétrica e água.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º - As contas da CELPE e da COMPESA relativas ao consumo mensal de energia elétrica e água deverão estampar
obrigatoriamente o Código de Endereçamento Postal - CEP, do consumidor.

Art. 2º - Esta lei entra em vigor na data da sua publicação.

Art. 3º - Revogam-se as disposições em contrário.

Justificativa

O projeto em pauta visa beneficiar os consumidores da COMPESA e da CELPE, em especial os de baixa renda, que em muitas das
vezes ficam proibidos de abrir contas em estabelecimentos bancários, por não terem como apresentar contas, boletos bancários de
cartões de crédito e similares, que trazem estampadas o Código de Endereçamento Postal - CEP, simplesmente por falta de condições
de os possuírem.

Assim sendo, seria de suma importância, que as contas mensais de energia elétrica e água passassem a estampá-lo a partir da
publicação desta lei.

Dessa forma se estaria beneficiando um grande número de consumidores de baixa-renda que passariam a ter acesso a abertura de
contas em estabelecimentos bancários, o que hoje não é possível.

Ante o exposto, é que nos dirigimos aos nossos ilustres pares nesta Casa Legislativa, para solicitar-lhes a aprovação desta proposição,
que consideremos como das mais oportunas.

Sala das Reuniões, em 8 de março de 2005.

Pastor Cleiton Collins
Deputado

Às 1ª , 3ª e 10ª Comissões.

Projeto de Lei Ordinária N° 877/2005
Ementa: Institui a obrigatoriedade, em bares, restaurantes e lanchonetes que comercializam bebidas sem teor alcoolico

(refrigerantes) a disponibilizá-las também em embalagens denominadas “PET”.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º - Os bares, restaurantes e lanchonetes, no âmbito do Estado de Pernambuco, ficam obrigados a partir desta lei, a
comercializarem bebidas não alcoolicas (refrigerantes) em embalagens denominadas “PET”, com 2,0 litros e/ou 2,5 litros.

Art. 2º - Os estabelecimentos que não cumprirem com o estabelecido no Caput deste artigo,estarão sujeitos a multa bancária no valor de
R$ 5.000,00 (cinco mil reais).

Art. 3º - Caso voltem a infringir a lei, terão suas atividades suspensas e persistindo nesta prática poderão ter encerradas as suas
atividades.

Art. 4º - Esta lei entra em vigor na data da sua publicação.

Art. 5º - Revogam-se as disposições em contrário.

Justificativa

O projeto em pauta visa oferecer aos clientes de bares, restaurantes e lanchonetes, especificamente aqueles cuja frequência a estes
locais é feita com bastante assiduidade e geralmente com sua família e/ou amigos,a possibilidade de economizar um pouco mais nos
seus gastos.

É evidente que na maioria desses locais, incluindo-se estabelecimentos de médio e grande porte a prática de não servir PET, é a fórmula
encontrada pelos seus proprientários para auferirem maior lucro. Dessa maneira, pais de família hoje são constrangidos a não
frequentarem tais estabelecimentos, face aos seus poucos recursos.

A referida prática de não disponibilizar PET à sua clientela fere o Código do Consumidor e poderá vir a afastá-la em grande número, o
que também não é interessante para o comerciante.

Ante o exposto acreditamos que a aprovação deste Projeto de Lei, poderá transformá-lo num instrumento para combater a citada prática
que na nossa ótica se afigura , como lesiva aos clientes de bares, restaurantes e lanchonetes, pelo que solicito dos nossos ilustres pares
nesta Casa, a sua melhor acolhida.

Sala das Reuniões, em 3 de março de 2005.

Pastor Cleiton Collins
Deputado

Às 1ª , 2ª , 3ª e 10ª Comissões.

Parecer N° 4725/2005
Parecer ao Substitutivo N.º 01 ao Projeto de Lei Ordinária N.º 604/2004
Origem: Poder Legislativo
Autoria: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça

Ementa: Altera integralmente a redação do Projeto de Lei Ordinária N.º 604/2004.

1.Relatório

Vem a esta Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação, para análise e emissão de parecer, o Substitutivo N.º 01 da Comissão de
Constituição, Legislação e Justiça ao Projeto de Lei Ordinária N.º 604/2004, elaborado pelo Deputado Augusto Coutinho, que visa criar o
Selo Agrícola Estadual .

A matéria, conforme disposto no seu artigo 2º, tem como objetivo “incentivar o produtor rural cuja propriedade esteja cumprindo sua
função social, seja produtiva, preserve o meio ambiente e cumpra as obrigações trabalhistas de todo o seu quadro funcional”. Nela são
também indicadas várias das funções atribuíveis ao Selo Agrícola Estadual, o qual servirá como um atestado da produtividade da
propriedade rural e da qualidade do que nela é produzido.

No intuito de colaborar com o aperfeiçoamento da proposição original na forma e conteúdo, retirando, inclusive, vicio de
inconstitucionalidade nela contido, a Comissão de Constituição, Legislação e Justiça apresentou o Substitutivo N.º 01 ora analisado.

A modificação identificada como a de maior destaque, e de particular interesse deste Colegiado, é a que promove a substituição da
redação do art. 7º. O seu conteúdo original, poderia implicar no aumento de despesa para o Poder Executivo, contrariando assim o art. 19,
§ 1º, II, da Constituição Estadual, que assegura privativamente ao Chefe do Poder Executivo Estadual a iniciativa de leis neste sentido.

Portanto, ao invés da determinação de que “as despesas decorrentes desta Lei correrão por conta de verbas próprias, consignadas em
orçamento e suplementadas se necessário for”, é adotada, no Substitutivo a seguinte redação para o art. 7º:

Pareceres de Comissões

Projetos

Mensagem
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“Art. 7º As despesas decorrentes da execução desta Lei serão custeadas mediante a arrecadação de contribuições voluntárias dos
produtores rurais interessados em participar do programa.
Parágrafo único. O Poder Executivo poderá consignar recursos orçamentários para o custeio das despesas decorrentes da execução
desta Lei”.

Observa-se, então, a substituição do caráter impositivo da assunção de despesas pelo Poder Executivo pela forma optativa, que confere
a esse Poder a decisão pela consignação ou não de recursos orçamentários para execução desta Lei.

2. Parecer do Relator

A matéria não contraria a legislação orçamentária e financeira estando, portanto, em condições de ser aprovada nos termos do
Substitutivo N.º 01 proposto pela Comissão de Constituição, Legislação e Justiça. Este é o meu parecer.

Adelmo Duarte
Deputado

3. Conclusão da Comissão

Baseada nas considerações do relator, esta Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação e recomenda a aprovação do Projeto de
Lei Ordinária N.º 604/2004 de autoria do Deputado Augusto Coutinho, nos termos do Substitutivo N.º 01 da Comissão de Constituição,
Legislação e Justiça.

Sala da Comissão de Finanças, Orçamento e 
Tributação, em 7 de março de 2005.

Presidente: Sebastião Rufino.
Relator : Adelmo Duarte.
Favoráveis os (3) deputados: Antônio Moraes, Geraldo Coelho, Henrique Queiroz.

Parecer N° 4726/2005
Parecer ao Substitutivo ao Projeto de Lei Ordinária N.º 720/2004
Origem: Poder Legislativo
Autoria: Deputado Bruno Rodrigues

Ementa: Altera a Lei 12.323, de 06 de janeiro de 2003 e dá outras providências.

1.Relatório

Vem a esta Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação, para análise e emissão de parecer, o Projeto de Lei Ordinária N.º
720/2004, apresentado pelo Deputado Bruno Rodrigues.

A matéria, conforme, exposto na sua justificativa, tem como objetivo aprimorar a Lei 12.323 de 06 de janeiro de 2003, propiciando maior
segurança a todos os usuários de elevadores instalados no Estado de Pernambuco.

No parecer elaborado pela Comissão de Constituição, Legislação e Justiça não foram detectados quaisquer vícios de
inconstitucionalidade ou ilegalidade.

2. Parecer do Relator

A proposição, respaldada no art. 19, caput, da Constituição Estadual, e no parágrafo único do art. 182 do Regimento Interno deste Poder
Legislativo, não contraria a legislação orçamentária e financeira estando, portanto, em condições de ser aprovada. Este é o meu parecer.

Adelmo Duarte
Deputado

3. Conclusão da Comissão

Baseada nas considerações do relator, esta Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação recomenda a aprovação do Projeto de Lei
Ordinária N.º 720/2004 de autoria do Deputado Bruno Rodrigues.

Sala da Comissão de Finanças, Orçamento e 
Tributação, em 7 de março de 2005.

Presidente: Sebastião Rufino.
Relator : Adelmo Duarte.
Favoráveis os (3) deputados: Antônio Moraes, Geraldo Coelho, Henrique Queiroz.

Parecer N° 4727/2005
Parecer ao Projeto de Lei Ordinária N.º 863/2005
Origem: Poder Executivo
Autoria: Governador do Estado

Ementa: concede Pensão Especial

1. Relatório

Vem a esta Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação o Projeto de Lei N.º 863/2004, através da Mensagem N.º 033 de 24 de
fevereiro de 2005, oriundo do Poder Executivo para análise e parecer;

Trata-se de matéria que propõe a concessão de Pensão Especial mensal, no valor de R$ 3.467,09 (três mil quatrocentos e sessenta e
sete reais e nove centavos) a ANA PAULA RIBEIRO SILVA GUIMARÃES, viúva de PEDRO JOSÉ DE LIMA GUIMARÃES, ex-1º
Tenente da Polícia Militar de Pernambuco, promovido “post – mortem” à graduação de Capitão PM, a contar de 14 de outubro de 2003.

2. Parecer do Relator

A matéria atende às disposições legais, cumprindo, particularmente, o que dispõe o art. 100, nos seus §§ 8º, 9º e 12, da Constituição
Estadual que estabelecem o seguinte:

“Art. 100 - São militares do Estado os membros da Polícia Militar de Pernambuco e do Corpo de Bombeiros Militar

...................................................................................

§8º - o Estado promoverá POST MORTEM o servidor militar que vier a falecer em conseqüência de ferimento recebido em luta contra
malfeitores, em ações ou operações de manutenção de ordem pública, na prevenção ou combate a incêndios e durante operações de
salvamento de pessoas e bens ou de defesa civil, de acidentes de serviço ou de moléstia ou doença decorrente de qualquer desses
fatos na forma da Lei.
§9º - Aos beneficiários do militar falecido em qualquer das circunstancias previstas no Parágrafo anterior, será concedida pensão
especial, cujo valor será igual a remuneração do posto ou graduação a que foi promovido post mortem, reajustável na mesma época e
nos mesmos índices da remuneração dos servidores militares em atividade.
...................................................................................
§12 - Aplicam-se aos militares, e, no que couber, aos seus pensionistas, o disposto no artigo 40, §§7º e 8º da Constituição da República
Federativa do Brasil.”

As despesas decorrentes do cumprimento da Lei ora proposta correrão por conta de crédito constante do orçamento em vigor a seguir
indicado:

29000 - Encargos Gerais do Estado
29010 - Recursos sob supervisão da Secretaria de Administração e Reforma do Estado

29010.2884629019.230 - Encargos com Inativo e Pensionistas
3.1.90.03 - Pensões
3.1.90.92 - Despesas de Exercício Anteriores

Dessa forma, comprovando encontrarem-se atendidos os requisitos legais atinentes à proposição em questão, inclusive quanto aos
aspectos orçamentários e financeiros, opino pela aprovação do Projeto de Lei Ordinária N.º 863/2005.

Sebastião Rufino
Deputado

3. Conclusão da Comissão

Fundamentado no parecer do relator, decide este Colegiado pela aprovação do Projeto de Lei Ordinária N.º 863/2005, originado do
Poder Executivo.

Sala da Comissão de Finanças, Orçamento e 
Tributação, em 3 de março de 2005.

Presidente em exercício: Adelmo Duarte.
Relator : Sebastião Rufino.
Favoráveis os (4) deputados: Adelmo Duarte, Antônio Moraes, Geraldo Coelho, Henrique Queiroz.

Parecer N° 4728/2005
Comissão de Administração Pública
Projeto de Lei Ordinária Nº 654/2004
Autoria: Deputado Augusto Coutinho

EMENTA: PROPOSIÇÃO NORMATIVA QUE ALTERA A LEI Nº 12.321, DE 06 DE JANEIRO DE 2003, QUE CRIA NORMAS
DISCIPLINADORAS DE UTILIZAÇÃO DA ORLA MARÍTIMA, VISANDO A PROTEÇÃO DO MEIO-AMBIENTE E
DO PATRIMÔNIO TURÍSTICO E PAISAGÍSTICO PERNAMBUCANO. ATENDIDO O TRÂMITE LEGISLATUVO.
NO MÉRITO, PELA APROVAÇÃO.

1. Relatório

1.1- Vem a esta Comissão de Administração Pública o Projeto de Lei Ordinária Nº 654/2004, de autoria do Deputado Augusto Coutinho,
para análise e parecer;

1.2- Trata-se de proposição que visa alterar a Lei nº 12.321, de 06 de janeiro de 2003, que cria normas disciplinadoras de utilização da
orla marítima, visando a proteção do meio-ambiente e do patrimônio turístico e paisagístico pernambucano.

2. Parecer do Relator

2.1- A presente propositura objetiva alterar o disposto nos arts. 3º e 4º da Lei nº 12.321, de 06 de janeiro de 2003, conhecida como a Lei
das Praias, que cria normas disciplinadoras de utilização da orla marítima, visando à proteção do meio-ambiente, do patrimônio turístico
e paisagístico pernambucano;

2.2- O projeto em apreço visa resguardar o direito do cidadão pernambucano de utilizar nossas praias, sem que haja permanência,
condução ou tráfego de qualquer veículo ou animais, na faixa de praia de nosso litoral, em qualquer época do ano, tendo em vista que a
Lei acima citada apenas estabelecia esta proibição, para alguns meses do ano;

2.3- Desta feita, urge uma a necessidade premente na aprovação do projeto ora em análise, tomando por base as reclamações dos
membros do Comitê de Proteção da Orla Marítima do Estado de Pernambuco-PROMAR e da sociedade de modo geral, que no
momento contam com o infortúnio de serem os cidadãos pernambucanos compelidos a dividir a faixa de praia de nosso litoral com
animais de qualquer espécie e tamanho ou ainda transportes com veículos de diversas modalidades;

2.4- Assim, no mérito, o presente Projeto de Lei encontra-se em condições de ser aprovado por este colegiado uma vez que atende ao
interesse público, buscando resguardar a utilização das praias pernambucanas como lazer de forma saudável, com o aprimoramento das
leis vigentes no Estado de Pernambuco.

Nelson Pereira
Deputado

3. Conclusão

Ante ao exposto, opinamos no sentido de que seja aprovado o Projeto de Lei Ordinária Nº 654/2004, de autoria do Deputado Augusto
Coutinho

Sala da Comissão de Administração Pública, 
em 9 de março de 2005.

Presidente: José Queiroz.
Relator : Nelson Pereira.
Favoráveis os (2) deputados: José Queiroz, Teresa Leitão.

Parecer N° 4729/2005
Comissão de Administração Pública
Projeto de Lei Ordinária nº 792/2004
Autoria: Deputado Augusto Coutinho

EMENTA: A PROPOSIÇÃO NORMATIVA QUE INSTITUI NO CALENDÁRIO OFICIAL DO ESTADO DE PERNAMBUCO, O
DIA 23 DE OUTUBRO COMO O “DIA ESTADUAL DA LEITURA”. NO MÉRITO, PELA APROVAÇÃO.

1. Relatório

1.1- Vem a esta Comissão de Administração Pública o Projeto de Lei Ordinária nº 792/2004, de autoria do Deputado Augusto Coutinho;

1.2 - Trata-se de proposição que institui no Calendário Oficial do Estado de Pernambuco, o dia 23 de outubro como o “Dia Estadual da
Leitura” e dá outras providências;

2. Parecer da Relatora

2.1- A presente propositura visa instituir, no calendário oficial do Estado de Pernambuco, o dia 23 de outubro como o “Dia Estadual da
Leitura”.

2.2 – A inclusão da referida comemoração tem o intuito de homenagear as pessoas que estimulam a leitura em nosso estado e estimular
que outras pessoas pratiquem o habito da leitura.
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2.3 – Devemos destacar que o habito da leitura deve sempre ser estimulado pelo poder público, e todos os instrumentos que visem
valorizar tal pratica devem ser aprovados por este Poder Legislativo.

2.4 – Desta forma, o presente Projeto de Lei esta em condições de ser aprovado por este colegiado, uma vez que atende ao interesse
público na instituição de ferramentas de estimula a leitura.

Teresa Leitão
Deputada

3. Conclusão

Ante ao exposto, estamos em que o Projeto de Lei Ordinária nº 792/2004, de autoria do Deputado Augusto Coutinho seja aprovado por
este Colegiado Técnico

Sala da Comissão de Administração Pública, 
em 9 de março de 2005.

Presidente: José Queiroz.
Relator : Teresa Leitão.
Favoráveis os (2) deputados: José Queiroz, Nelson Pereira.

Parecer N° 4730/2005
Comissão de Administração Pública
Projeto de Lei Ordinária nº 798/2004
Autoria: Deputado Isaltino Nascimento

EMENTA: A PROPOSIÇÃO NORMATIVA QUE DISPÕE SOBRE A ELABORAÇÃO DE ESTATÍSTICAS SOBRE A VIOLÊN-
CIA CONTRA OS HOMOSSEXUAIS. NO MÉRITO, PELA APROVAÇÃO.

1. Relatório

1.1- Vem a esta Comissão de Administração Pública o Projeto de Lei Ordinária nº 798/2004, de autoria do Deputado Isaltino Nascimento;

1.2 - Trata-se de proposição que dispõe sobre a elaboração de estatísticas sobre a violência contra os homossexuais e dá outras
providências;

2. Parecer da Relatora

2.1- A presente propositura visa obrigar o Poder Executivo a elaborar estatística sobre a violência que atinge homossexuais no Estado
de Pernambuco.

2.2 – Como é sabido por todos, a principal violência que atinge os homossexuais é aquela que se fundamenta na discriminação e no
preconceito, sendo, assim, um atentado ao direito de igualdade de todos os cidadãos.

2.3 – A criação de instrumentos que possibilitem que a sociedade tenha conhecimento dos atos de violência que são praticados por
discriminação de qualquer natureza são importantes para a formulação de políticas públicas que visem o fim da perseguição aos
diferentes.

2.4 – Desta forma, o presente Projeto de Lei esta em condições de ser aprovado por este colegiado, uma vez que atende ao interesse
público na instituição de ferramentas que visem o conhecimento dos dados reais da violência contra homossexuais.

Teresa Leitão
Deputada

3. Conclusão

Ante ao exposto, estamos em que o Projeto de Lei Ordinária nº 798/2004, de autoria do Deputado Isaltino Nascimento seja aprovado por
este Colegiado Técnico

Sala da Comissão de Administração Pública, 
em 9 de março de 2005.

Presidente: José Queiroz.
Relator : Teresa Leitão.
Favoráveis os (2) deputados: José Queiroz, Nelson Pereira.

Parecer N° 4731/2005
Comissão de Administração Pública
Projeto de Lei Ordinária Nº 799/2004
Autoria: Deputado Isaltino Nascimento

EMENTA: Proposição Legislativa que dispõe sobre a obrigatoriedade dos hotéis, pensões, pousadas, albergues e similares,
criarem e manterem ficha de identificação de crianças e adolescentes que se hospedarem no estabelecimento e dá
outras providências. Atendido o trâmite regimental. No mérito, pela aprovação.

1.Relatório

1.1- Vem a esta Comissão de Administração Pública o Projeto de Lei Ordinária Nº 799/2004, de autoria do Deputado Isaltino
Nascimento, e a Emenda Aditiva Nº 01/2004 da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça, para análise e emissão de parecer;

1.2- A Proposição cuida de matéria que busca obrigar os hotéis, pensões, pousadas, albergues e similares, a criarem e manterem ficha
de identificação de crianças e adolescentes que se hospedarem no estabelecimento, e dá outras providências.

2. Parecer do Relator

2.1- A propositura ora em análise, visa dispor sobre a obrigatoriedade dos hotéis, pensões, pousadas, albergues e similares, com sede
no Estado a manterem ficha de identificação de crianças e adolescentes que se hospedarem no estabelecimento;

2.2- De acordo com a justificativa o objetivo da proposição em apreço é o de auxiliar e facilitar ao trabalho da polícia na busca e
localização de crianças e adolescentes desaparecidos em todo território do Estado, e também contribuir com o combate à prostituição
infanto-juvenil;

2.3- Oportuno, a Emenda Aditiva Nº 01/2002005, apresentada e aprovada no âmbito da Primeira Comissão, com o fito de estabelecer
sanções aos casos de descumprimento das obrigações instituídas pelo presente projeto de Lei, acrescentou o art. 3°, e renumerou os
demais, nos seguintes termos:

“Art. 3º- O descumprimento das obrigações instituídas por esta Lei sujeitará os infratores à multa de R$ 1.000,00 (um mil reais) a R$
100.000,00 (cem mil reais).
§ 1° Os valores das multas deverão ser escalonados, mediante regulamento, levando em consideração o porte do estabelecimento, a
gravidade da infração e a ocorrência de reincidência.
§ 2° Caberá ao Poder Executivo indicar o órgão responsável pela fiscalização e aplicação das multas.”

2.4- No mérito resta evidenciado o interesse público, tendo em vista o objetivo de coibir os crimes cometidos contra nossas crianças e
adolescentes. Assim, somos pela aprovação do referido Projeto de Lei.

Teresa Leitão
Deputada

3. Conclusão

Ante ao exposto, opinamos no sentido de que o Projeto de Lei Ordinária Nº 799/2004, de autoria do Deputado Isaltino Nascimento, com
a inclusão proposta pela Emenda Aditiva Nº 01/2004, da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça, seja aprovado por este
Colegiado Técnico.

Sala da Comissão de Administração Pública, 
em 9 de março de 2005.

Presidente: José Queiroz.
Relator : Teresa Leitão.
Favoráveis os (2) deputados: José Queiroz, Nelson Pereira.

Indicação N° 3746/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Governador
do Estado, Dr. Jarbas Vasconcelos, ao Exmo. Sr. Comandante Geral da Polícia Militar, Cel da PM Cláudio José Silva, no sentido de
elevar o efetivo da Polícia Militar no município de Tuparetama. 
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Comandante Geral da Polícia Militar, Cel da
PM Cláudio José Silva, na Praça do Derby, s/n, Derby, Recife-PE, 52010-140; ao Exmo. Sr. Prefeito do Município de Tuparetama, Dr.
Sávio Torres, na Av. Central, s/n, Centro, Tuparetama-PE, CEP: 56760-000; e ao Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de
Tuparetama, Dr. Francisco Inácio Pessoa, e demais vereadores, na Rua Monsenhor Rabêlo – S/n – Tuparetama – PE – CEP: 56760-000.

Justificativa

Segundo informações das autoridades locais, os casos de violência no município de Tuparetama têm aumentado gradativamente.
Com o intuito de inibir a prática de ilícitos e buscando restabelecer a tranqüilidade naquele município, que, em 2003, segundo dados da
CONDEPE/FIDEM, possuía um dos menores índices de homicídios do Estado, é que solicitamos que seja disponibilizado mais policiais
militares para atuarem em Tuparetama.
Considerando a relevância do objeto desta proposição, já que trata da segurança dos cidadãos, faz-se necessário a sua aprovação, em
resposta a uma reivindicação da população e das autoridades locais.

Sala das Reuniões, em 8 de março de 2005.

Ricardo Teobaldo
Deputado

Indicação N° 3747/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as normas regimentais, que seja enviado um apelo a Exma. Sra. Ministra das
Minas e Energia - Dra. Dilma Vana Rousseff, ao Exmo Sr. Presidente da CHESF - Dr. Dilton da Conti, ao Sr. Coordenador Geral do
programa Luz para Todos - Dr. Morart, ao Exmo. Sr. Governador do Estado de Pernambuco - Dr. Jarbas Vasconcelos, ao Exmo. Sr.
Secretário de Infra-estrutura de Pernambuco - Dr. Fernando Dueire, ao Exmo. Sr. Diretor-Presidente da CELPE - Dr. Roberto Manoel
Guedes Alcoforado, no sentido de tomar as devidas providências para que seja feita a complementação da eletrificação rural do Sítio
Tenório, do Engenho Barro Branco no Município de Jaqueira/PE. 
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Sr. Amadeu Henrique Barros de Oliveira - Prefeito de Jaqueira, ao Presidente da
Câmara municipal de Jaqueira e demais vereadores, ao Sr. Marivaldo Silva de Andrade - Presidente do Sindicato dos Trabalhadores
Rurais de Jaqueira, sito no Engenho Bálsamo da Linha, em Jaqueira/PE, ao Ilmo Sr. Mário Antônio France Martins da Silva - Presidente
do PSB em Jaqueira, sito a Rua Dorio, 157 - Centro - Jaqueira CEP:55.409-000.

Justificativa

O Presente pleito prende-se ao fato de que aproximadamente 20 famílias ficaram descobertas quando em 1998 o Presidente do
Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Jaqueira, Sr. Marivaldo Silva de Andrade, solicitou ao Governador do Estado de Pernambuco, Sr.
Miguel Arraes de Alencar, a eletrificação de toda comunidade acima citada, solicitação esta atendida, sendo que a eletrificação colocada
não contemplou todas as famílias. Sendo estas famílias próximas a rede elétrica já existente, nada mais justo e necessário que possam
ser atendidas através do Programa do Ministério de Minas e Energia “Luz Para Todos”.
Diante do exposto solicito aos meus ilustres pares a aprovação da presente Indicação.

Sala das Reuniões, em 7 de março de 2005.

João Fernando Coutinho
Deputado

Indicação N° 3748/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as normas regimentais, que seja enviado um apelo a Exma. Sra. Ministra das
Minas e Energia - Dra. Dilma Vana Rousseff, ao Exmo Sr. Presidente da CHESF - Dr. Dilton da Conti, ao Sr. Coordenador Geral do
programa Luz para Todos - Dr. Morart, ao Exmo. Sr. Governador do Estado de Pernambuco - Dr. Jarbas Vasconcelos, ao Exmo. Sr.
Secretário de Infra-estrutura de Pernambuco - Dr. Fernando Dueire, ao Exmo. Sr. Diretor-Presidente da CELPE - Dr. Roberto Manoel
Guedes Alcoforado, no sentido de viabilizar a Eletrificação Rural do Engenho Mãozinha e do Sítio da Casa Roxa no município de Xexéu. 
Da decisão do Plenário, bem como do inteiro teor da presente proposição, dê-se conhecimento ao Sr. Boaz Gonçalves de Lima - Prefeito
do município de Xexéu, ao Sr. Presidente da Câmara Municipal de Vereadores de Xexéu e demais vereadores, ao Sr. José Leandro, sito
a Rua da Alegria, 260 - Centro - Xexéu.

Justificativa

Xexéu, Município situado a 135 Km do Recife possui 13.597 habitantes, tendo uma grande parcela de sua popúlação, vivendo na Zona
Rural, onde o programa de eletrificação rural ainda não atende a todos. Portanto as localidades do Engenho Mãozinha e do sítio da Casa
Roxa , continuam sem energia elétrica, mas com esperança de serem atendidos.
Ressaltamos que os engenhos Ipiranga e Porto Seguro, que fazem limite com os referidos acima, já estão eletrificados, o que irá diminuir
os custos operacionais, viabilizando as condições para inclusão daquelas 02 localidades, com o objetivo principal de manter o homem no
campo, produzindo e gerando mais emprego e renda, na zona da rural do município de Xexéu.
Diante do exposto, peço aos meus ilustres pares, a aprovação da presente indicação. 

Sala das Reuniões, em 7 de março de 2005.

João Fernando Coutinho
Deputado

Indicação N° 3749/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as normas regimentais, que seja enviado um apelo a Exma. Sra. Ministra das
Minas e Energia - Dra. Dilma Vana Rousseff, ao Exmo Sr. Presidente da CHESF - Dr. Dilton da Conti, ao Sr. Coordenador Geral do
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programa Luz para Todos - Dr. Morart, ao Exmo. Sr. Governador do Estado de Pernambuco - Dr. Jarbas Vasconcelos, ao Exmo. Sr.
Secretário de Infra-estrutura de Pernambuco - Dr. Fernando Dueire, ao Exmo. Sr. Diretor-Presidente da CELPE - Dr. Roberto Manoel
Guedes Alcoforado, no sentido de viabilizar a Eletrificação Rural do Sítio Pau D’arco localizado no Engenho Ouricuri, no Município de
Catende. 
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Prefeito de Catende - Sr. Rildo Braz da Silva, ao Presidente da Câmara Municipal de
catende e demais vereadores, ao Sr. Jaime Vieira de Melo, sito na Rua Escritor Gasparino José da Mata, 121 Centro - Catende, ao Sr.
Cícero Marculino da Silva Presidente da Associação Comunitária do Engenho Ouricuri, Catende.

Justificativa

Catende, município situado na Zona da Mata Sul, tem como principal atividade Econômica, a produção da Cana-de-açúcar, e também de
outros produtos agrícolas, como o milho, feijão, macaxeira, batata, etc.
Ocorre, porém que na Zona Rural do Município, ainda existem diversos Sítios e Engenhos, que não possuem Energia Elétrica, onde a
população faz o uso do querosene, exemplo do Sítio Pau D’arco, no entanto muito próximo dali, existem Postes com Eletrificação
distante apenas a 400 metros, o que vem facilitar o atendimento ao pleito da Comunidade local.
Ressaltamos que a chegada desta eletrificação rural, será fundamental para o Desenvolvimento Sustentável da Comunidade, pois irá
melhorar a renda do pequeno produtor, a qualidade de vida das pessoas, e também irá reduzir os problemas de doenças causados pela
fumaça do querosene, que são aspirados por Idosos e crianças.
Na certeza de contar com o apoio dos meus ilustres pares, solicito a aprovação da presente indicação. 

Sala das Reuniões, em 7 de março de 2005.

João Fernando Coutinho
Deputado

Indicação N° 3750/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Tenente
Coronel PM Carlos Inácio Comandante do 17º Batalhão de Polícia Militar, sito à rua Senador Salgado Filho, 500, centro, Paulista - PE,
no sentido que seja realizado rondas policiais, nas comunidades: Lot. Conceição I e II, Chega Mais, Av. Estados Unidos, Vietnã do Norte,
Costa Azul, Rua Arachá e Alpinopoles, no município de Paulista nos horários entre às 5:00hs às 6:00hs e das 18:30hs às 19:30hs. 

Justificativa

Os referidos horários são considerados pelos moradores como os mais violentos, é comum a ocorrência de delitos nessas comunidades,
as rondas policiais tem um intuito de coibir a ação de delinquentes contra os cidadões destas localidades. Diante do exposto solicito dos
meus ilustres pares a aprovação desta proposição.

Sala das Reuniões, em 21 de fevereiro de 2005.

Ceça Ribeiro
Deputada

Indicação N° 3751/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.Evandro Avelar
presidente da Empresa Metropolitana de Trannsportes Urbanos / EMTU, sito no Cais de Santa Rita S/N, São José, Recife, no sentido de
que o percuso da linha Nobre/PE-15 estenda-se até o entrocamento da PE-22/PE-01 retornando na padaria N. Srª.da Conceição.

Justificativa

A alteração deste percuso atende as seguintes comunidades; Praia da Conceição, Indaiá, Nova Friburgo, Conj. N. Srª. da Conceição,
Lot. Conceição I e II, Chega Mais, Eng. Maranguape, Maranguape II, Riacho da Prata I e II, Jaguaribe, Conj. Antônio Maris, Alameda
Paulista, Conj. Mar Horizontal, Parte de Maranguape I e Nobre. O prolongamento do intinarário solucinará um antigo pleito em vista a
necessidade dos usuários destas comunidades serem atendidos por uma linha de integração com o terminal da PE-15, solicito dos meus
ilustres Pares a aprovação da presente Proposição.

Sala das Reuniões, em 7 de março de 2005.

Ceça Ribeiro
Deputada

Indicação N° 3752/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Valdemir
Diniz Superintendente do Banco do Brasil no Estado de Pernambuco, sito à Av. Padre Carapuceiro, 733, sobre loja 1º andar, Boa
Viagem, Cep. 51.020.580 no sentido de que seja instalado um caixa eletrônico no Distrito de Pontas de Pedra no município de Goiana.

Justificativa

A praia de Pontas de Pedra dista de Goiana sede cerca de 40 KM. A falta de um caixa eletrônico causa um grande transtorno aos
moradores,tendo em vista grande número de pensionistas e aposentados além do comércio local, para fazer as transações bancárias mais
simples terem que se deslocar ao centro de Goiana. Outro fator que devemos levar em consideração é o Pólo Turístico que compreende
as praias de Barra de Catuama e Carne de Vaca, que leva muitos turístas a estas praias e que a ausência de caixa eletrônico representa
um fato negativo ao turismo daquela região. Diante do exposto solicito dos meus ilustres pares a aprovação desta proposição. 

Sala das Reuniões, em 9 de março de 2005.

Ceça Ribeiro
Deputada

Requerimento N° 2465/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja Transcrito nos Anais da Assembléia
Legislativa o artigo intitulado “PT, AUTISMO E AUTORITARISMO”, de autoria do ex-ministro da Fazenda e do Meio Ambiente, Gustavo
Krause, publicado no Jornal do Commercio, seção Opinião, em 24 de fevereiro de 2005.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Governador do Estado, Dr. Jarbas
Vasconcelos, com endereço na Praça da República, s/nº - Santo Antônio - Recife - PE - CEP: 50010-050; ao Exmo. Sr. Vice- Governador
do Estado, Dr. José Mendonça Bezerra Filho, com endereço na Av. Cruz Cabugá, 1211 - Santo Amaro - Recife - PE - CEP: 50040-000;
ao Exmo. Sr. Presidente da Câmara dos Deputados, Dep. Severino Cavalcanti, com endereço na Praça dos Três Poderes - Anexo IV -
Gabinete 707 - Brasília - DF - CEP: 70160-900; à Exma. Sra. Vereadora da Cidade do Recife, Ver. Priscila Krause, com endereço na Rua
Princesa Isabel, 410 - Boa Vista - Recife - PE - CEP: 52020-000 e ao Ilmo. Sr. Gustavo Krause, com endereço na Av. Agamenon
Magalhães, 2656 - 14º andar - Empresarial Agamenon Magalhães - Espinheiro - Recife - PE - CEP: 52020-000

Justificativa

O artigo supra citado refere-se às definições do que seriam o autismo e o autoritarismo, bem como suas relações com a atual
conjuntura política nacional.
O célere autor cita no texto o episódio da eleição da Mesa Diretora da Cãmara. Acreditando na política de influência do Poder Executivo,
o PT não tomou conhecimento da atual realidade que norteia o Poder Legislativo, quebrando uma tradição que assegurava ao maior
partido da Câmara Federal a direção da Casa.

Portanto, segue na íntegra o artigo ora referenciado:

“PT, AUTISMO E AUTORITARISMO
Foi um estudioso da alma humana chamado Eugen Bleuler que cunhou o termo autismo (este registro encontra-se numa
correspondência entre Freud e Jung datada de 13 de maio de 1907).
Segundo Bleuler, autismo, patologia comportamental, se define como “o desapego da realidade, acompanhado de uma predominância
da vida interior”. Em outras palavras, é uma doença que acomete o indivíduo de um ensimesmamento psicótico em seu mundo interior a
tal ponto que o torna absolutamente incapaz de qualquer contato com o mundo ao seu redor. Em conseqüência, não enxerga o Outro,
vive, quem sabe, de sonhos e fantasmas, vai ao limite extremo da birra e do esperneio o que seriam sintomas o egocentrismo infantil ou
da irreversível fratura esquizofrênica da personalidade.
De outra parte, o autoritarismo é um padrão de comportamento relacionado com as ideologias políticas, o funcionamento de certas
estruturas sociais e com uma disposição psicológica a respeito do exercício do poder.
Seria uma injustiça afirmar que o PT é um partido autista e irremediavelmente autoritário (embora sua gênese o seja na avaliação dos
mais insuspeitos analistas, como está posto, e bem posto, pelo filósofo Roberto Romano, em entrevista nas páginas amarelas de revista
Veja, edição de 16 de fevereiro do corrente ano).
No entanto, que o partido, no episódio da eleição da Mesa Diretora da Câmara, teve um surto monumental de autismo e autoritarismo,
não resta a menor dúvida. E o que é mais grave: o surto ocorreu quando o PT completou um quarto de século de existência, diagnóstico
identificado sem que houvesse necessidade de submeter o paciente à clássica escuta dos psicanalistas. Todo mundo percebeu.
Ensimesmado, arrogante, presunçoso, enfim, autista, o PT não tomou conhecimento da complexa realidade que caracteriza o Poder
Legislativo. Empurrou de goela abaixo no partido uma candidatura oficial acreditando na capacidade de influência do Poder Executivo,
fiou-se na tibieza de um parlamento acocorado e sensível às prebendas do governo, subestimou a fermentação da rebeldia entre os
integrantes do que, desdenhosamente, a crônica política chama de “baixo clero”.
De outra parte, sua gênese autoritária que já se mostrou presente em vários episódios e iniciativas do governo (algumas, felizmente,
abortadas) e na própria gramática dos discursos presidenciais em que Lula se autonomeou pai cívico e salvador da Pátria (pai de família
tem sempre um viés autoritário e salvador, um apelo messiânico e cesarista), revelou-se, mais uma vez, na disposição psicológica de
tratar com desprezo os que são supostamente inferiores hierárquicos e os que não têm poder e autoridade.
Deu-se muito mal. Não só quebrou a cara. Quebrou também uma tradição parlamentar que assegurava ao maior partido da Câmara a
direção da Casa, expôs dramaticamente o que todo mundo já sabe: a fragilidade dos partidos, debilitou gravemente a capacidade
ordenadora das lideranças formais no processo legislativo, e pode, se não se livrar do surto, criar embaraços para a governabilidade que
se estrutura sobre uma diarquia: Executivo e Legislativo.
Aqui na província, o resultado da eleição que levou à Presidência da Câmara um parlamentar pernambucanamente Severino tem duas
leituras: uma de regozijo pelo que significou de conquista de poder no plano nacional, outra, de preocupação quanto à dimensão que
venha ser dada pelo novo presidente à sua atuação como chefe de um dos Poderes da República.
Caso prevaleça uma agenda que consulte os interesses da sociedade brasileira, o presidente Severino Cavalcanti confirmará a tradição
pernambucana de produzir políticos com envergadura nacional, caso prevaleça uma agenda corporativa associada a uma agenda
inspirada por idiossincrasias ideológicas, certamente, relações tensas e conflituosas colocarão em confronto um Poder e a opinião
pública que, há muito, deixou de ser “um cheque sem fundo”, como alardeava um velho coronel da política pernambucana.
Mais do que esperança, o desejo dos pernambucanos e de todos os querem o bem do Brasil é que a vitória trazida pela conquista do
poder não seja um episódio efêmero, um registro triunfal no currículo dos vencedores, mas se constitua na glória do reconhecimento
histórico, esta sim, uma inscrição definitiva na biografia dos vencedores”. 
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 7 de março de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2466/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja Transcrito nos Anais da Assembléia
Legislativa o artigo intitulado “CULTURA DE CONSUMO”, de autoria do consultor Ítalo Bianchi, publicado no Jornal do Commercio,
seção Opinião, em 24 de fevereiro de 2005.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Ilmo. Sr. Ítalo Bianchi, com endereço na Rua Jacó
Velosino, 220 - Casa Forte - Recife - PE - CEP: 52061-410.

Justificativa

O artigo supra mencionado atine para a definição sobre a cultura de consumo que, segundo o autor, são produtos de comunicação
elaborados de inúmeras formas e vários níveis para satisfazer os desejos intelectuais e/ou de entretenimento de segmentos da
sociedade, que induzem direta e indiretamente a população a consumir.

Portanto, segue na íntegra o artigo ora referenciado:

“CULTURA DE CONSUMO
Ou indústria cultural? Acho que cultura de consumo seria, hoje, uma forma apropriada e, sobretudo, honesta para definir toda produção
intelectual destinada, por convicção ou conveniência, a uma fruição ético-estética por parte de grupos sociais dos mais diferentes níveis. Mas eu
sou de um tempo em que se condenava sumariamente o oportunismo de certos autores que militavam nos campos da literatura e da produção
audiovisual. Eles eram acusados de se corromperem por dar em pasto suas criações banalizadas a um público amplo e despreparado - mas
receptivo pelo que estivesse ao seu alcance -, a fim de ganhar fama e dinheiro. Um pouco mais suave do que a expressão “dar em pasto” era a
de fabricação em série ou de montagem mecânica de lugares comuns. Daí, o apelido derrisório de indústria cultural.
O que eu entendo, hoje, é que existem produtos de comunicação de todas as formas e de todos os níveis para satisfazer as
necessidades intelectuais e/ou de entretenimento de indivíduos, ou de grupos, ou de massas, iguais ou diferentes. E, como produtos de
comunicação, são forçosamente produtos de consumo. Poder-se-ia, então, estabelecer uma escala de valores de zero a dez para
classificar os originais conforme as concessões praticadas, visando cada público-alvo. Em todo caso, a definição sarcástica de indústria
cultural não vale mais (e muito menos a de cultura de massa, sua irmã gêmea, que veio ao mundo natimorta). Somos todos
consumidores e, ainda por cima, nem sempre movidos pela nossa vontade e pelos nossos conhecimentos, mas, sim, por
condicionamentos culturais. É por isso que eu estou lendo pela terceira vez em minha vida o Dom Quixote de Cervantes (naquele
espanhol da época, tão doce e melodioso), provocado pelas comemorações do quarto centenário da sua primeira publicação, enquanto
o meu vizinho não sai da poltrona para não perder o capítulo diário da sua novela televisiva de estimação, confeccionada com todos os
ingredientes científicos capazes de agir prazerosamente sobre sua psique e sua razão. E deve ser também por condicionamento cultural
que eu prefiro consumir manteiga enquanto a minha vizinha prefere margarina, que eventualmente tenha chegado à sua mesa por
influência de um comercial de tevê que talvez eu tenha criado, movido por um interesse puramente profissional. 
A essa altura, cabe a pergunta: por que me embrenhei nesse campo minado que é a discussão de comunicação versus cultura versus
conhecimento versus consumo et cetera e tal? A razão é que me senti incentivado. Incentivado por duas excelentes matérias publicadas,
recentemente, pela maior revista brasileira de informação a respeito da novela televisiva de maior sucesso de todos os tempos, exibida
pela maior rede de televisão do País. 
Na primeira matéria, o jornalista, ao abordar todos os fatores que constituem a fórmula daquele produto, acaba revelando a existência de uma
tecnologia dramatúrgica do gênero. Qualquer pessoa pode conferir o quanto e como ela funciona repetitivamente, atravessando dias, semanas,
meses e anos. A segunda matéria é, na verdade, uma entrevista com o mais festejado autor do gênero, que acaba passando para nós sua
metodologia que lhe permite escrever um capítulo por dia, deixando diversos milhões de aficionados vidrados na telinha toda santa noite. Admirável!
Conforme dizia acima, senti-me especialmente incentivado. E a questão, que já faz parte das minhas especulações costumeiras, levou-
me ao atrevimento de escrever esta matéria. Falar nisso, pela minha escala de valores da cultura de consumo, eu daria, ao gênero
novela, nota... Não sei, não, pois me perdi no labirinto dos fatores determinantes. No entanto, o meu caro leitor, se não tiver coisa melhor
para fazer, pode se arriscar a dar a sua. Ou, então, concluir que este artigo não lhe serviu para nada”.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 7 de março de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2467/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja Transcrito nos Anais da Assembléia
Legislativa o artigo intitulado “O CENTENÁRIO DO ROTARY”, de autoria do membro da Academia Pernambucana de Letras, Reinaldo
de Oliveira, publicado na Folha de Pernambuco, em 23 de fevereiro de 2005.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Ilmo. Sr. Membro da Academia Pernambucana de
Letras, Dr. Reinaldo de Oliveira, com endereço na Av. Rui Barbosa, 1596 - Graças - Recife - PE - CEP: 52010-050 e ao Ilmo. Sr.

Requerimentos
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Presidente do Rotary Recife, Sr. Fernando Teixeira Reis de Souza, com endereço na Rua Desembargador Luiz Salazar, 116 - Sala 102
- Madalena - Recife - PE - CEP: 50610-080.

Justificativa

O artigo ora citado faz referência a um século de existência do Rotary, que significa a rotatividade das reuniões em torno da filosofia “Dar
de si antes de pensar em si”.
Hoje, a instituição é encontrada em 166 países, agregando aproximadamente 1.200.000, sócios que constituem mais de 32 mil clubes
espalhados pelo mundo.
Segundo o insigne autor, seus colaboradores prestam serviços humanitários baseados em princípios e valores éticos, norteados pela
boa vontade e pela paz e harmonia global.

Portanto, segue na íntegra o artigo ora referenciado:

“O CENTENÁRIO DO ROTARY
O mundo está em festa. Seu maior amigo faz anos, hoje, completando um século de existência. Não há qualquer seita, regime político,
religião, grupo, entidade ou instituição que supere o Rotary em termos do que já fez pelo mundo. Por isso ele é considerado seu melhor
amigo.
Foi em 23 de fevereiro de 1905. Um advogado americano, Paul Percy Harris, jovem, idealista, comunicativo que, depois de viajar por
muitos países do mundo estabeleceu escritório em Chicago. Naquela época a situação na cidade não era boa. A corrução, a guerra
entre gangsters, a desobediência à lei, tornavam a sociedade vítima de uma situação que não lhe era confortável. Paul Harris sentia o
isolamento dentro da selva de pedra. Imaginou constituir uma associação que pudesse congregar amigos entre si, para que obtivessem
benefícios mútuos na sua vida profissional. Juntou três amigos, um alfaiate, um engenheiro de minas e um comerciante de carvão, e
começaram a se reunir, semanalmente, em torno de uma mesa de almoço ou jantar, na qual discutiam as bases do que viria a se
chamar de Rotary que tem como significado a rotatividade das reuniões. Outros amigos foram aderindo à idéia e, dentro em pouco, o
clube se desenvolveu tomando a forma do embrião que haveria de se multiplicar, não somente em outros clubes de estados americanos
como na formação de associações semelhantes em outros países.
Aquilo que parecia uma simples reunião social foi adquirindo forma e estatutos definitivos se espalhando pelo mundo até atingir o estado
atual. Existe em 166 países, em mais de 38 áreas geográficas, é constituído de 1.200.000 sócios que formam mais de 32 mil clubes
espalhados pelo globo.
Ficou definido como uma organização de homens e mulheres de negócios e profissionais que prestam serviços humanitários, fomentam
elevados padrões de ética e estabelecem a boa vontade e a paz no mundo.
A grandeza do Rotary, hoje, é tão grande que é considerado a quarta força, atrás, apenas, do Estado, da Religião e da Imprensa.
Respeitado pelo que vem fazendo através dos tempos, abraçado à filosofia do ‘Dar de si antes de pensar em si’, o rotariano se sente
bem em seu trabalho, dando-se as mãos uns aos outros e abarcando o mundo num grande abraço de paz. Vai ao encontro dos
problemas sociais, nas áreas de Educação, Saúde e Solidariedade, descobrindo soluções e fazendo a humanidade mais feliz. Administra
as catástrofes mundiais, resolve conflitos e, por todas essas razões foi incluído por seus representantes, na formação da ONU que o
respeita e o considera.
O Rotary possui a Fundação Rotária que executa, desde 1917, quando foi fundada, um programa assistencial que abrange todos os
países, independentemente das características de cor, credo, regime político, riqueza ou condição social. Um dos mais importantes e
que dizem respeito ao nosso Distrito 4500 que abrange os estados do Rio Grande do Norte, Paraíba e Pernambuco é a parceria com
dois Distritos dos Estados Unidos, o nosso Rotary Club do Recife e a Fundação Altino Ventura de que resultou a doação de um Ônibus
Hospital Móvel que numa justa homenagem tomou o nome de Inácio Cavalcanti, e que, em um ano de trabalho recuperou a visão de
1000 pacientes, nele operados.
Outro trabalho, de âmbito mundial, é o da Campanha Polio-Plus, através da qual o Rotary está erradicando do mundo a Paralisia Infantil
com o fornecimento de vacinas. Há 15 anos não há um caso de Poliomielite, no Brasil e 97 % do mundo já está livre da doença.
Saudemos o Rotary International, através do Governador do Distrito 4500, Alberto de Freitas Brandão Bittencourt e do Diretor de R.I.
Mário de Oliveira Antonino, que preside, com amor e competência, a Comissão de Celebração do Centenário em nossa área, com o
sentimento de gratidão que ele merece. * Membro da Academia Pernambucana de Letras e dos Conselhos de Cultura do Estado e do
Município”.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 7 de março de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2468/2005
Requeremos à Mesa, após ser ouvido o Plenário e cumprida as formalidades regimentais, que seja inserido na Ata dos nossos trabalhos
legislativos um Voto de Aplauso dirigido a ÌNDÚSTRIA DE ALIMENTOS BOM GOSTO LTDA – VITARELLA, situada na Rodovia BR 101
SUL Km 84 – Prazeres – Jaboatão dos Guararapes/PE, na pessoa do seu Diretor Presidente GERSON LUCENA, pela passagem de seu
aniversário neste mês de março, completando 12 anos de atuação no mercado pernambucano. 
Da decisão desta casa, dê-se ciência do inteiro teor desta proposição à INDÚSTRIA DE ALIMENTOS BOM GOSTO LTDA –
VITARELLA, na pessoa do Seu Diretor Presidente GERSON LUCENA, situada na Rodovia BR 101 SUL Km 84 – Prazeres – Jaboatão
dos Guararapes/PE

Justificativa

A ÌNDÚSTRIA DE ALIMENTOS BOM GOSTO LTDA – VITARELLA, aberta há 12 anos, sinônimo de preferência no mercado consumidor
se consolidou no mercado Pernambucano gerando empregos para 1.500 mil pessoas. Expandiu sua atuação para os Estados vizinhos, a
exemplo de Paraíba e Alagoas, no Nordeste, e também para outras regiões do país chegando ao Rio de Janeiro, São Paulo e Tocantins.
Está presente nas pequenas, médias e grandes rede de supermercados de todo o país.

Sala das Reuniões, em 9 de março de 2005

Ana Rodovalho
Deputada

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO REALIZADA NO DIA 23 DE
FEVEREIRO DE DOIS MIL E CINCO

ÁS 10:00 (DEZ) HORAS DO DIA VINTE E TRÊS DE FEVEREIRO DO ANO DE DOIS MIL E CINCO, NA SALA DO PLENARINHO II, 5º
ANDAR DO EDIFÍCIO NILO COELHO, ANEXO I AO PALÁCIO JOAQUIM NABUCO, FOI REALIZADA A SEXAGÉSIMA SEGUNDA
REUNIÃO ORDINÁRIA DESTE COLEGIADO, SOB A PRESIDÊNCIA DO DEPUTADO SEBASTIÃO RUFINO (PFL), COM A
PRESENÇA DOS DEPUTADOS(AS): ADELMO DUARTE (PFL), ANTÔNIO MORAES (PSDB), GERALDO COELHO (PFL), JOÃO
FERNANDO COUTINHO (PSB), NELSON PEREIRA (PC DO B), ROBERTO LEANDRO (PT), SÍLVIO COSTA (PMN). CONSTATADA A
EXISTÊNCIA DE QUORUM REGIMENTAL, O PRESIDENTE SEBASTIÃO RUFINO PROCEDEU A ABERTURA DOS TRABALHOS
SUBMETENDO A ATA DA REUNIÃO ANTERIOR À APRECIAÇÃO DOS PARLAMENTARES PRESENTES. APROVADA A ATA POR
UNANIMIDADE, COM DISPENSA DE LEITURA, FOI EFETUADA A DISTRIBUIÇÃO DAS SEGUINTES PROPOSIÇÕES
INTEGRANTES DA PAUTA: PROJETO DE LEI ORDINÁRIA N.º 630/2004, DE AUTORIA DA DEPUTADA ANA CAVALCANTI
(EMENTA: TORNA OBRIGATÓRIA A APLICAÇÃO DE TESTES VOCACIONAIS EM TODAS AS ESCOLAS PÚBLICAS E PRIVADAS
DO ESTADO DE PERNAMBUCO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS) RELATOR: DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO;
PROJETO DE LEI ORDINÁRIA N.º 701/2004, DE AUTORIA DA DEPUTADA CARLA LAPA (EMENTA: DISPÕE SOBRE A UTILIZAÇÃO
DE PRÊMIOS OU CRÉDITOS DE MILHAGEM OFERECIDOS PELAS COMPANHIAS DE TRANSPORTES AÉREOS, QUANDO AS
PASSAGENS FOREM ADQUIRIDAS COM RECURSOS DO ERÁRIO PÚBLICO) RELATOR: DEPUTADO GERALDO COELHO;
PROJETO DE LEI ORDINÁRIA N.º 725/2004, DE AUTORIA DO DEPUTADO BETINHO GOMES (EMENTA: INSTITUI CONDIÇÕES
PARA A REALIZAÇÃO, NO ESTADO, DE EVENTOS EXPOSITIVOS DE QUALQUER NATUREZA) RELATOR: DEPUTADO SÍLVIO
COSTA; PROJETO DE LEI ORDINÁRIA N.º 729/2004, DE AUTORIA DO DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO (EMENTA: DISPÕE
SOBRE O USO DE MEDICAMENTOS GENÉRICOS PELAS UNIDADES DE SAÚDE DA REDE PÚBLICA ESTADUAL) DEPUTADO
ADELMO DUARTE; PROJETO DE LEI ORDINÁRIA N.º 732/2004, DE AUTORIA DO DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO (EMENTA:
AUTORIZA O PODER EXECUTIVO ESTADUAL A CRIAR A CASA DO TEATRO POPULAR DE RUA DE PERNAMBUCO) RELATOR:
DEPUTADO SEBASTIÃO RUFINO; PROJETO DE LEI ORDINÁRIA N.º 751/2004, DE AUTORIA DO DEPUTADO BETINHO GOMES

(EMENTA: INSTITUI A OBRIGATORIEDADE DE TODOS OS EMPREENDIMENTOS DE INTERESSE TURÍSTICO NOS MUNICÍPIOS
MANTEREM ADAPTAÇÕES E ACESSIBILIDADE A IDOSOS, PESSOAS PORTADORAS DE DEFICIÊNCIA E DEMAIS, NO ÂMBITO
DO ESTADO DE PERNAMBUCO) RELATOR: ADELMO DUARTE. EM SEGUIDA, O PRESIDENTE PROCEDE A DISCUSSÃO DAS
SEGUINTES MATÉRIAS: PROJETO DE LEI ORDINÁRIA N.º 848/2005, DE AUTORIA DO GOVERNADOR DO ESTADO - RELATOR:
DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO (EMENTA: DISPÕE SOBRE A ADEQUAÇÃO ORÇAMENTÁRIA DO FUNDO DE
CRÉDITO PRORENDA RURAL-PE, FACE ÀS DISPOSIÇÕES DA LEI N.º 12.749, DE 18 DE JANEIRO DE 2005, E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS). APROVADO; PROJETO DE LEI ORDINÁRIA N.º 849/2005, DE AUTORIA DO GOVERNADOR DO ESTADO –
RELATOR: DEPUTADO ADELMO DUARTE (EMENTA: ABRE CRÉDITO SUPLEMENTAR AO ORÇAMENTO FISCAL DO ESTADO,
RELATIVO AO EXERCÍCIO DE 2005 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS). APROVADO. PRONUNCIARAM-SE SOBRE ESTE PROJETO
O DR. PEDRO PAULO, GERENTE GERAL DE PRODUÇÃO RURAL E REFORMA AGRÁRIA E A DRA. FERNANDA MORAES,
GERENTE DE AGRONEGÓCIOS; PROJETO DE LEI ORDINÁRIA N.º 853/2005, DE AUTORIA DO GOVERNADOR DO ESTADO –
RELATOR: DEPUTADO ADELMO DUARTE (EMENTA: ABRE CRÉDITO SUPLEMENTAR AO ORÇAMENTO FISCAL DO ESTADO,
RELATIVO AO EXERCÍCIO DE 2005 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS). APROVADO. ESTA PROPOSIÇÃO FOI AMPLAMENTE
DISCUTIDA NO SEIO DA COMISSÃO. O DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO SUGERIU QUE RETIRASSE O PROJETO DE
PAUTA PARA QUE FOSSEM CONVIDADOS TÉCNICOS DA SECRETARIA DE SAÚDE E DESSA FORMA ESCLARECESSEM
DÚVIDAS SOBRE A SUPLEMENTAÇÃO, MAS O PRESIDENTE SABASTIÃO RUFINO INDEFERIU O PEDIDO PORQUE O PROJETO
SE ENCONTRAVA EM REGIME DE URGÊNCIA. A MATÉRIA EM CONSIDERAÇÃO RECEBEU VOTOS CONTRÁRIOS AO PARECER
DE APROVAÇÃO DO RELATOR DOS SEGUINTES DEPUTADOS: JOÃO FERNANDO COUTINHO, ROBERTO LEANDRO E SÍLVIO
COSTA, TENDO SEUS VOTOS VENCIDOS PELO “VOTO DE MINERVA” DO PRESIDENTE. NADA MAIS HAVENDO A SER
TRATADO, O SENHOR PRESIDENTE AGRADECEU A PRESENÇA DOS MEMBROS PRESENTES, DECLAROU ENCERRADOS OS
TRABALHOS E EU, CLÁUDIO ROBERTO DE BARROS ALENCAR, LAVREI A PRESENTE ATA SUBSCRITA PELOS
PARLAMENTARES ABAIXO:

SALA DA COMISSÃO, 02 DE MARÇO DE 2005.

DEP. SEBASTIÃO RUFINO
- PRESIDENTE –

T I T U L A R E S
DEP. ADELMO DUARTE
DEP. ANTÔNIO MORAES
DEP. ROBERTO LEANDRO
DEP. GERALDO COELHO
DEP. SÍLVIO COSTA
DEP. HENRIQUE QUEIROZ
DEP. MARCANTÔNIO DOURADO

S U P L E N T E S
DEP. NELSON PEREIRA

ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO DE DEFESA DA CIDADANIA DO DIA 22 DE FEVEREIRO DE 2005.

Às dez horas do dia vinte e dois dias do mês de Fevereiro de dois mil e cinco, no Plenarinho II, localizado no quinto andar do Edifício Nilo
Coelho - anexo I - desta Assembléia Legislativa, reuniram-se os Deputados Roberto Leandro (PT), Betinho Gomes (PPS), Antônio
Moraes (PSDB), Ceça Ribeiro (SEM PARTIDO), Membros Efetivos, e o Deputado João Fernando Coutinho (PSB), membro suplente.
Havendo quorum regimental e de acordo com Edital de Convocação, o Deputado Roberto Leandro deu por iniciada a Reunião, com o
objetivo de realizar a eleição para Presidente e Vice- Presidente dessa Comissão. Por aclamação dos Deputados presentes, foi eleito por
unanimidade para Presidente o Deputado Roberto Leandro e para Vice- Presidente o Deputado Betinho Gomes. Em seguida, o
Deputado Betinho Gomes sugeriu a continuidade da vinda do Secretário João Braga, trimestralmente, em audiência pública para
apresentar o andamento da Secretária de Defesa Social, e propôs a apuração do assassinato do Policial Militar Luís Pereira da Silva, em
Quipapá. Posteriormente, o Deputado Antônio Moraes, fez menção ao fato ocorrido no Coque e a importância da discussão no âmbito
desta Comissão. O Deputado João Fernando Coutinho, falou da importância da discussão, nesta Comissão, acerca da violência em
Pernambuco, bem como a implantação de uma política de valorização dos policiais militares e civis. Posteriormente o Deputado Roberto
Leandro, explicou aos Deputados, que já existe na Casa a instalação de uma CPI sobre o caso de Quipapá e que esta Comissão
verificará a possibilidade de um trabalho em conjunto. Foi proposto, também uma reunião sobre a criação da Secretária de Justiça do
Estado com a presença do Presidente do Diretório Estadual do PPS Elias Gomes e do Secretário de Desenvolvimento Social e
Cidadania, José Arlindo, para a próxima Quinta- feira dia 24 de Fevereiro do corrente ano. O Presidente consultou os seus pares qual o
melhor dia e horário para as reuniões Ordinárias deste Colegiado Técnico, ficando para este fim estabelecido o dia de quinta-feira, às
10:00 horas. Nada mais havendo a tratar, o Presidente determina a lavratura desta Ata, que foi lida e aprovada, seguindo, por todos
assinada, sem emendas, rasuras, entrelinhas ou ressalvas. 

COMISSÃO DE DEFESA DA CIDADANIA 
MEMBROS PRESENTES: 

DEPUTADO ROBERTO LEANDRO 
DEPUTADO BETINHO GOMES
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES 
DEPUTADA CEÇA RIBEIRO 
DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO

PORTARIA Nº 66
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo
em vista o contido no Ofício nº 24/2005, da Deputada Teresa Leitão,
RESOLVE: alterar as gratificações de Representação, dos servidores, conforme relação abaixo, retroagindo a 1º do corrente, termos da
Lei nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03. 

Secretaria da Assembléia Legislativa 
do Estado de Pernambuco
Em, 09 de março de 2005.

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário

NOME Cargo/Símbolo Percentual Atual (DE) Novo Percentual (PARA)
JOSÉ DE FREITAS SOBRINHO Secretário Parlamentar – PL-SPC 100% 120%
JOSÉ EDSON FERREIRA NÓIA Secretário Parlamentar – PL-SPC 100% 120%
ANA PAULA DA SILVA Auxiliar de Gabinete – PL-AGC 73% 80%

PORTARIA Nº 12
A DIRETORA GERAL DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, tendo em vista
o contido no Ofício nº 039/2005, do Deputado Guilherme Uchoa, 
RESOLVE: lotar no Gabinete daquele Parlamentar, o servidor JOSENILDO JOSÉ DOS SANTOS, ora à disposição deste Poder.

Sala Austro Costa, 03 de março de 2005

EVA MARIA DE ANDRADE LIMA
Diretora Geral

Portarias

Atas de Comissões


	Noticiário
	Estado diminui déficit público e aumenta arrecadação
	Biblioteca da Alepe promove recital
	Projetos visam diminuir violência
	Produção de queijo mais qualificada

	Edições do D.O.E
	Ordem do Dia
	Atas
	Expediente
	Solicitação de Dispensa
	Mensagem
	Projetos
	Pareceres de Comissões
	Indicações
	Requerimentos
	Atas de Comissões
	Portarias


